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Niederschrift 

über die 28. Sitzung des 
Rates der Stadt Troisdorf 

am Dienstag, dem 18. Februar 2020 
im Ratssaal A, Rathaus Troisdorf, Kölner Straße 176 

 
Beginn der Sitzung: 18:02 Uhr  
Ende der Sitzung:  19:34 Uhr  

 

Anwesende: 
 

Bürgermeister 
1. Jablonski, Klaus-Werner 

CDU-Fraktion 
2. Albrings, Heinrich 
3. Biber, Alexander 
4. Bogolowski, Alfons 
5. Eich, Rudolf 
6. Flämig, Georg 
7. Günther, Gisela 
8. Herrmann, Friedhelm 
9. Hurnik, Ivo 
10. Jung, Horst-Peter 
11. Kaiser, Jörg 
12. Keiper, Timo 
13. Lindner, Hans-Günter, Prof. Dr. 
14. Nick, Heinz-Albert 
15. Schlich, Beate 
16. Schlicht, Klaus 
17. Schmitz, Andreas 
18. Seifer, Manuela 
19. Siegberg, Christian 
20. Weißenfels, Alfons 

 

SPD-Fraktion 
21. Andres, Yvonne 
22. Bozkurt, Metin 
23. Busch, Jürgen 
24. Engel, Daniel 
25. Fischer, Heinz 
26. Flatau, Hans Josef 
27. Goossens, Frank 
28. Heidrich, Andrea 
29. Lappe, Dagmar 
30. Pollheim, Angela 
31. Schliekert, Harald 
32. Schübel, Herbert 
33. Tüttenberg, Achim 
34. Wegener, Monika 

GRÜNE Fraktion 
35. Benayas Delgado, Natascha 
36. Blauen, Angelika 
37. Lehmann, Alexandra 
38. Möws, Thomas 

DIE LINKE Fraktion 
39. Aschenbrenner, Wolfgang 
40. Hamm, Gudrun 
41. Schlesiger, Sven 

FDP-Fraktion 
42. Catrin, Manfred 
43. Scholtes, Dietmar 
44. Thalmann, Sebastian 

AfD-Fraktion 
45. Rothe, Ralf-Udo 
46. Schindler, Bernhard 

Fraktion REGENBOGENPIRATEN 
47. Müller, Hans Leopold 
48. Roth, Wolfgang 

Einzelratsmitglied (fraktionslos) 
49. Geske, Edith 

Entschuldigt fehlen: 
50. Henig, David (CDU) 
51. Simm, Ralf (CDU) 
52. Schaefers, Guido (SPD) 
53. Ziemer, Mirka (SPD) 
 
 
 
 

 
Von der Verwaltung sind anwesend: Erster Beigeordneter Heinz Eschbach 
 Beigeordneter und Stadtkämmerer Horst Wende 
 Technischer Beigeordneter Walter Schaaf 
 Heike Linnhoff (Co-Dezernentin IV) 
 Andreas Dellbrügge (Amt 01) 
 Sandra Hildebrandt (Amt 10) 
 Marion Oestermann (Amt 11) 
 Elmar Bregenhorn (Amt 12) 
 Peter Sonnet (Amt 13) 
 Sabine Wendt (Amt 20) 
 Peter Damaschek (Amt 26) 
 Elisabeth Himmel (Amt 30) 
 Astrid Fenner (Amt45) 
 Ulrike Hanke (Amt 50) 
 Dr. Markus Wüst (51) 
 Joachim Adam (Amt 62) 
 Stefan Kriege (Amt 63) 
 Bernhard Esch (Amt 66) 
 Thomas Schirrmacher (68) 
 
Schriftführer: Christoph Filla (für das Wortprotokoll) 
 Guido Reichwald (Co-IV/RB) 
 
Gäste: Andrea Vogt (Geschäftsführung TroiKomm) 
 Michael Roelofs (Geschäftsführung TroiKomm) 
 
Von der Presse sind anwesend: 
Rhein-Sieg-Anzeiger Dieter Krantz 
General-Anzeiger ./. 
Rundschau ./. 
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Tagesordnung: 

I. Öffentlicher Teil  
   
 Niederschrift 
  
1. Billigung der Niederschrift des Rates über seine Sitzung am  

03. Dezember 2019 
2020/0176 

   
 Ausschuss- und Gremienumbesetzungen 
  
2. Ausschuss- und Gremienumbesetzungen 

hier: 
1. Antrag der FDP-Fraktion vom 19. Dezember 2019 
2. Antrag der SPD-Fraktion vom 05 Februar 2020 
3. Antrag der FDP-Fraktion vom 12. Februar 2020 

2020/0003 

   
3. Nachbenennung eines 2. stellvertretenden Ausschussvorsit-

zenden im Sozialausschuss 
2020/0175 

   
4. Gremienumbesetzungen 

hier: Nachfolgeregelungen für den ausscheidenden Ersten  
Beigeordneten Heinz Eschbach 

2020/0182 

   
 Beteiligungen 
  
5. Beitritt zur Partnerschaft Deutschland GmbH 2019/971/1 
   
 Haushaltsangelegenheiten 
  
6. Übernahme einer Ausfallbürgschaft für die Stadtwerke Troisdorf 

GmbH 
2020/0061 

   
7. Übernahme einer Ausfallbürgschaft für die AGGUA Troisdorf 

GmbH 
2020/0060 

   
8. Übernahme einer Ausfallbürgschaft für die öPA Verkehrsgesell-

schaft mbH 
2020/0051 

   
 Stellenplan 
  
9. Änderungen zum Stellenplan 2019/2020 2019/1018 
   
 Grundstücksangelegenheiten 
  
10. Grundstücksausschreibung in Troisdorf-Sieglar,  

Alemannenstraße / Am Wehrwasser 
2020/0067 
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 Planungs- und Bauangelegenheiten 
  
11. Bebauungsplan S 118, Blatt 2, 2. Änderung, Stadtteil Troisdorf-

Rotter See, Bereich zwischen A 59, Straße "Im Zehntfeld",  
Spicher Straße (Regelung der Zulässigkeit großflächigen  
Einzelhandels) 
hier: Beschluss über die Veränderungssperre Nr. 69 der Stadt 
Troisdorf für die Grundstücke im Plangebiet 

2020/0030 

   
 Anträge der Fraktionen 
  
12. Amtsblatt der Stadt Troisdorf 

hier: Antrag der AfD-Fraktion vom 22. Januar 2020 
2020/0168 

   
13. Mülltrennung bei den Stadtfesten 

hier: Antrag DIE LINKE Fraktion vom 23. Januar 2020 
2020/0144 

   
14. Photovoltaikanlage im Spicher Wald 

hier: Antrag DIE LINKE Fraktion vom 23. Januar 2020 
2020/0158 

   
15. Kostenloser Nahverkehr (ÖPNV) für Veranstaltungen in der 

Stadthalle und in den Bürgerhäusern  
hier: Antrag DIE LINKE Fraktion vom 23. Januar 2020 

2020/0161 

   
16. Sicherung der Baustraße Roncallistraße für den Radverkehr 

hier: Antrag DIE LINKE Fraktion vom 02. Februar 2020 
2020/0171 

   
17. Änderung der Zuständigkeitsordnung 

hier: Grundsatzantrag der Fraktion REGENBOGENPIRATEN 
vom 04. Februar 2020 

2020/0181 

   
 Bürgeranträge 
  
18. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 16. August 2018 
hier: Entfernung des "Kunstwerks" auf dem neuen  
Rathausvorplatz 

2020/0136 

   
19. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 17. August 2018 
hier: Platzierung eines Trinkwasserbrunnens sowie von  
Trinksäulen 

2020/0106 

   
20. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 18. August 2018  
hier: Durchführung einer Veranstaltungsreihe „Troisdorf live“ im 
Jahr 2019 

2020/0149 

   
21. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 19. August 2018 
hier: Platzierung von Gießkannen an Bäumen im Troisdorfer 
Stadtgebiet 

2020/0098 
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22. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  
Troisdorf vom 20. August 2018 
hier: Platzierung einer Vorrichtung zur Anbringung von "Liebes-
schlössern" im Bereich der Burg Wissem bzw. alternativ der 
Burg Spich 

2020/0114 

   
23. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 15. Oktober 2018 
hier: Platzierung einer Durchfahrsperre für Fahrräder,  
Motorroller und Motorräder am Zugang Saturnstraße von der 
bzw. zur Niederkasseler Straße in Troisdorf-Spich 

2020/0096 

   
24. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 22. Oktober 2018 
hier: Entfernung des Bauzauns auf dem Gelände der  
Kreuzkirche in Troisdorf-Sieglar 

2020/0179 

   
25. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 20. Oktober 2018 
hier: Anlegung eines Bestattungsgartens auf dem Waldfriedhof 
in Troisdorf 

2020/0177 

   
26. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 21. Oktober 2018 
hier: Straßenbeleuchtung in der Eintrachtstraße in Troisdorf-
Sieglar 

2020/0107 

   
27. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom  24. Oktober 2018 
hier: Einführung eines mobilen Kundenservices im Bürgerbüro 

2020/0093 

   
28. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 25. Oktober 2018  
hier: Anlegung einer Freiluft-Eisbahn im Bereich des  
Festplatzes an der Stadthalle Troisdorf im Winter 2019 

2020/0152 

   
29. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 26. Oktober 2018 
hier: Gemeinsame Wahrnehmung des Ordnungsaußendienstes 
benachbarter Städte 

2020/0092 

   
30. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 27. Oktober 2018  
hier: Platzierung einer Gartenbank vor dem Haus Klevstraße 23 
in Troisdorf 

2020/0091 

   
31. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 27. Oktober 2018 
hier: Durchführung kontinuierlicher Geschwindigkeitskontrollen 
vor dem Rathaus der Stadt Troisdorf 
 
 

2020/0099 
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32. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  
Troisdorf vom 28. Oktober 2018 
hier: Entfernung der Taubenvergrämungsanlage auf den  
Rathaus-Dächern 

2020/0115 

   
33. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 28. Oktober 2018 
hier: Einrichtung eines "Yoga-Waldes" im Bereich des Spicher 
Waldes 

2020/0094 

   
34. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 30. Oktober 2019 
hier: Organisation einer Veranstaltung "Gestalten mit Heu" im 
Jahr 2019 

2020/0102 

   
35. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 31. Oktober 2018 
hier: Einrichtung einer Anlage für "Fußballgolf" 

2020/0178 

   
36. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums  

Troisdorf vom 31. Oktober 2018 
hier: Einrichtung eines Rikscha-Fahrdienstes an den Wochen-
enden von April bis Oktober 2019 in der Fußgängerzone  
Troisdorf 

2020/0095 

   
37. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW vom 23. Januar 2020 

hier: Verbesserung gefährlicher Verkehrssituationen im Ortsteil 
Friedrich-Wilhelms-Hütte 

2020/0164 

   
38. Mitteilungen  
   
38.1. Sachstand AGGUA 2020/0186 
   
38.2. Förderantrag "5G Innovationswettbewerb im Rahmen der 

5x5G-Strategie" 
2020/0088 

   
38.3. Gremien- und Nebentätigkeiten des Bürgermeisters in 2019 2020/0151 
   
38.4. Terminplanung Haushalt 2021/2022 2020/0173 
   
38.5. Fraktionswechsel Frau Alexandra Lehmann 

hier: Schreiben vom 12. Februar 2020 
2020/0223 

   
39. Anfragen der Fraktionen  
   
39.1. Medikamentenrückstände aus der Kläranlage 

hier: Anfrage DIE LINKE Fraktion vom 23. Janaur 2020 
2020/0162 

   
39.2. Investitionen 2019 Erhalt und Ausbau städtischer Straßen und 

der Fahrradinfrastruktur 
hier: Anfrage DIE LINKE Fraktion vom 27. Januar 2020 
 

2020/0159 
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39.3. Mülltrennung in den Kindergärten, Schulen, auf Sportplätzen, 
im AGGUA und in Sportvereinen 
hier: Anfragen DIE LINKE Fraktion vom 27. Januar 2020 

2020/0163 

   
39.4. Mündliche Anfragen der Fraktionen 

- zu TOP 38.5 (Anfrage der Fraktion REGENBOGENPIRATEN) 
- Spielplatz Auf dem Kirvelberg (Anfrage der FDP-Fraktion) 
- Mehrzweckhalle Müllekoven (Anfrage der FDP-Fraktion) 
- Hecke an der T-Kreuzung Gronewaldstraße/Zum Siegblick 

(Anfrage der FDP-Fraktion) 
- Gebälk am Parkplatz zur Lambertusstraße (Anfrage der FDP-

Fraktion) 
- Basketballplatz am Müllekovener Sportplatz (Anfrage der 

FDP-Fraktion) 
- zu TOP 38.2 (Anfrage der AfD-Fraktion) 
- Schulhof der Roncalli-Schule (Anfrage der Fraktion DIE  

LINKE) 

 

   
40. Anfragen der Ratsmitglieder  
   
40.1. Mündliche Anfragen der Ratsmitglieder 

- Bürgerhaushalt - Anfrage des Stadtverordneten Wolfgang 
Roth (Fraktion REGENBOGENPIRATEN) 

- Baumschutzsatzung - Anfrage des Stadtverordneten Wolfgang 
Roth (Fraktion REGENBOGENPIRATEN) 

- Sanierung der Straßen - Anfrage der Stadtverordneten  
Yvonne Andres (SPD-Fraktion) 

- Bushaltestelle Wilhelmstraße - Anfrage des Stadtverordneten 
Hans- Leopold Müller (Fraktion REGENBOGENPIRATEN) 

- Schwungscheibe vor der Burg Wissem - Anfrage des  
Stadtverordneten Hans- Leopold Müller (Fraktion  
REGENBOGENPIRATEN) 

- Kommunale Verkehrsüberwachung - Anfrage des  
Stadtverordneten Hans- Leopold Müller (Fraktion  
REGENBOGENPIRATEN) 

- Restausbau Lürmannstraße - Anfrage des Stadtverordneten 
Heinz Fischer (SPD-Fraktion) 
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II. Nichtöffentlicher Teil  
  
 Sonstiges 
   
41. Sachstand Forum 2020/0172/1 
   
42. Mitteilungen  
   
42.1. Originalunterlagen zu TOP 37 2020/0185 
   
43. Anfragen der Fraktionen  
   
43.1. Anfragen zu Pachtverträgen 

hier: Anfragen der Fraktion REGENBOGENPIRATEN vom  
15. Februar 2020 

2020/0235 

   
44. Anfragen der Ratsmitglieder  
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I. Öffentlicher Teil 
  

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Meine sehr verehrten Damen und Herren! Ich 
begrüße Sie zur heutigen Sitzung des Stadtra-
tes.  

Die Tagesordnung ist Ihnen fristgerecht zu-
gegangen.  

Es gibt Nachträge zu Tagesordnungspunkt 2, 
„Ausschuss- und Gremienumbesetzungen“. 

Bei Tagesordnungspunkt 17 soll ein Antrag der 
Regenbogenpiraten ausgetauscht werden. 

Unter Tagesordnungspunkt 38.1 erfolgt eine 
Mitteilung zum Sachstand AGGUA. Dazu lie-
gen Anfragen der Regenbogenpiraten vor, und 
diese wird Frau Vogt, sofern möglich, beant-
worten. 

Tagesordnungspunkt 38.5 ist eine Mitteilung 
zum Fraktionswechsel von Frau Lehmann. 

Tagesordnungspunkt 43.1 ist eine Anfrage der 
Regenbogenpiraten zu Pachtverträgen. 

Die letzten drei Anfragen, die uns heute er-
reicht haben, konnten wohl nicht mehr im In-
ternet hochgeladen werden. Daher liegen sie 
Ihnen nur in Papierform vor. 

Gibt es Fragen zur Tagesordnung? – Herr 
Schlesiger, bitte schön. 

Sven Schlesiger (Die Linke): Vielen Dank, 
Herr Bürgermeister. – Meine Damen und Her-
ren! Wie Sie eben schon sagten, sind die An-
fragen im Ratsinformationssystem nicht vor-
handen. Mich hat allerdings gewundert, dass 
wir eine E-Mail bekommen haben, in der steht, 
dass diese Dinge – ich meine den Nachtrag 3 
– im Internet abrufbar seien. Ich habe nur den 
Nachtrag 1 gefunden, den Nachtrag 2 konnte 
ich auch nicht finden. Ich bitte, das vor der 
nächsten Ratssitzung anders zu machen. – 
Vielen Dank. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Es 
ist wohl noch ein technischer Blubb im System. 

(Heinz Fischer [SPD]: Ah, ein 
Blubb!) 

Es war eingestellt, ist jetzt aber wohl teilweise 
nicht abrufbar. – Herr Aschenbrenner. 

Wolfgang Aschenbrenner (Die Linke): Herr 
Bürgermeister! Werte Kolleginnen und Kolle-
gen! Wir haben auch die Papiervorlage nicht 
bekommen. Das wollte ich nur gesagt haben. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Die 
können Sie gerne von mir bekommen. Herr 
Reichwald gibt sie Ihnen. 

Gibt es weitere Anmerkungen zur Tagesord-
nung? – Herr Engel. 

Daniel Engel (SPD): Nein, keine Anmerkung 
zur Tagesordnung. Ich möchte zu Tagesord-
nungspunkt 37 meine Befangenheit anmelden. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Anmerkungen zur Tagesord-
nung? – Das ist nicht der Fall. 

Möchte jemand gegen die so geänderte Ta-
gesordnung stimmen? – Sich enthalten? – 
Dann haben wir die so geänderte Tagesord-
nung einstimmig beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt die Ta-
gesordnung einschließlich der Tischvorlagen. 
 
 
Ja 47  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 1 Billigung der Niederschrift des Rates 

über seine Sitzung am  
03. Dezember 2019 
Vorlage: 2020/0176 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist die Billigung der Niederschrift über die 
Sitzung am 3. Dezember.  

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Das ist nicht 
der Fall. 
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Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Damit 
haben wir die Niederschrift einstimmig gebilligt. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf billigt die Nieder-
schrift über seine Sitzung vom 03. Dezember 
2019.  
 
 
Ja 48  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 2 Ausschuss- und Gremienumbe-

setzungen 
hier: 
1. Antrag der FDP-Fraktion vom 
19. Dezember 2019 
2. Antrag der SPD-Fraktion vom 
05 Februar 2020 
3. Antrag der FDP-Fraktion vom 
12. Februar 2020 
Vorlage: 2020/0003 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Wir 
kommen zu den Ausschuss- und Gremienum-
besetzungen. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr Busch, 
bitte schön. 

Jürgen Busch (SPD): Vielen Dank, Herr Bür-
germeister. – Wir möchten für den Sozialaus-
schuss als stellvertretende sachkundige Bür-
gerin Frau Susanne Meinel benennen. In der 
Vorlage steht unter 5. Herr Möser, unter 6. 
käme Frau Meinel, und unter 7. stünden alle 
Stadtverordneten. 

Zweitens bitten wir darum, im Wahlausschuss 
Herrn Goossens zu streichen und Herrn Tüt-
tenberg als ordentliches Mitglied zu setzen, 
außerdem Herrn Tüttenberg als stellvertreten-
des Mitglied und Herrn Bozkurt als stellvertre-
tendes Mitglied an den Stellen zu streichen, 

wo sie sich jetzt befinden, und Herrn Bozkurt 
als Vertreter von Herrn Tüttenberg und Frau 
Pollheim als Vertreterin von Herrn Engel zu 
setzen.  

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Reichwald hat das notiert. Haben wir die 
Adresse von Frau Meinel? 

Jürgen Busch (SPD): Die reichen wir nach. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es darüber hinaus noch Wünsche Ihrer-
seits? – Herr Biber, bitte schön. 

Alexander Biber (CDU): Wir möchten noch 
eine Umbesetzung im Stadtentwicklungsaus-
schuss vornehmen, und zwar möchten wir als 
zusätzlichen stellvertretenden sachkundigen 
Bürger Herrn Stefan Wimmer setzen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Haben wir seine Adresse? 

Alexander Biber (CDU): Die liegt wohl vor. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Weitere Anmerkungen dazu? – Das ist nicht 
der Fall. 

Möchte jemand gegen die Änderungen stim-
men? – Sich enthalten? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
  
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt folgen-
de Ausschuss- und Gremienumbesetzungen: 
 

Sozialausschuss 

streiche: 

5. alle Stadtverordneten 
der SPD-Fraktion in al-
phabetischer Reihenfolge 

stellvertretende 
Mitglieder 

setze neu: 

5. Möser, Herbert (SPD) stellvertretendes 
Mitglied 

6. Meinel, Susanne 
(SPD) 

stellvertretendes 
Mitglied 

7. alle Stadtverordneten 
der SPD-Fraktion in al-
phabetischer Reihenfolge 

stellvertretende 
Mitglieder 
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Schulausschuss 

streiche: 

1. Kollmorgen, Tobias 
(FDP) 

stellvertretendes 
Mitglied 

setze neu: 

1. Braun, Paul-Wilhelm 
(FDP) 

stellvertretendes 
Mitglied 

3. Partanen, Nadia (FDP) stellvertretendes 
Mitglied 

4. alle Stadtverordneten 
der FDP-Fraktion in al-
phabetischer Reihenfolge 

stellvertretende 
Mitglieder 

 

Stadtentwicklungsausschuss 

streiche: 

2. Kollmorgen, Tobias 
(FDP) 

stellvertretendes 
Mitglied 

setze neu: 

2. Schnitzker-Scholtes, 
Kerstin (FDP) 

stellvertretendes 
Mitglied 

10. Wimmer, Stefan 
(CDU) 

stellvertretendes 
Mitglied 

11. alle Stadtverordneten 
der CDU-Fraktion und der 
GRÜNE-Fraktion in al-
phabetischer Reihenfolge 

stellvertretende 
Mitglieder 

 

Umwelt- und Verkehrsausschuss 

streiche: 

6. alle Stadtverordneten 
der SPD-Fraktion in al-
phabetischer Reihenfolge 

stellvertretende 
Mitglieder 

setze neu: 

6. Wächter, Hans-
Joachim (SPD) 

stellvertretendes 
Mitglied 

7. alle Stadtverordneten 
der SPD-Fraktion in al-
phabetischer Reihenfolge 

stellvertretende 
Mitglieder 

4. Herges, Martin (FDP) stellvertretendes 
Mitglied 

5. alle Stadtverordneten 
der FDP-Fraktion in al-
phabetischer Reihenfolge 

stellvertretende 
Mitglieder 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Wahlausschuss anlässlich der Kommunal-
wahl 2020 

streiche: 

Goossens, Frank (SPD) Mitglied 

Tüttenberg, Achim (SPD) pers. stellvertreten-
des Mitglied für 
Goossens, Frank 

Bozkurt, Metin (SPD) pers. stellvertreten-
des Mitglied für 
Engel, Daniel 

setze neu: 

Tüttenberg, Achim (SPD) Mitglied 

Bozkurt, Metin (SPD) pers. stellvertreten-
des Mitglied für 
Tüttenberg, Achim 

Pollheim, Angela (SPD) pers. stellvertreten-
des Mitglied für 
Engel, Daniel 

 
 
Ja 47  Nein 0  Enthaltung 0   
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TOP 3 Nachbenennung eines 2. stellver-

tretenden Ausschussvorsitzenden 
im Sozialausschuss 
Vorlage: 2020/0175 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um die Nachbenennung eines 2. 
stellvertretenden Ausschussvorsitzenden im 
Sozialausschuss. 

Gibt es dazu Vorschläge? – Herr Biber, bitte 
schön. 

Alexander Biber (CDU): Vielen Dank, Herr 
Bürgermeister. – Wir schlagen Herrn Timo 
Keiper vor. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Vorschläge für dieses wunder-
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schöne Amt? – Das scheint nicht der Fall zu 
sein. 

Möchte jemand Herrn Keiper nicht zum 2. 
stellvertretenden Ausschussvorsitzenden im 
Sozialausschuss wählen? – Sich enthalten? – 
Dann hat er jetzt dieses wunderschöne Amt 
inne. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf benennt 
 

Herrn Timo Keiper 
 
zum 2. stellvertretenden Vorsitzenden im So-
zialausschuss.  
 
 
Ja 47  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 4 Gremienumbesetzungen 

hier: Nachfolgeregelungen für den 
ausscheidenden Ersten Beige-
ordneten Heinz Eschbach 
Vorlage: 2020/0182 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Wir 
kommen zu den Gremienumbesetzungen. Für 
die Nachfolgeregelungen für den ausschei-
denden Ersten Beigeordneten Heinz Eschbach 
hat die Verwaltung einen Vorschlag gemacht. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Das ist nicht 
der Fall. 

Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann ha-
ben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt folgen-
de Nachfolgeregelungen in Gremien für den 
ausscheidenden Ersten Beigeordneten Heinz 
Eschbach: 

A.1 TroiKomm 
Aufsichtsrat 

streiche: 

(Bürgermeister oder ein von ihm vorge- 
schlagender Bediensteter der Stadt) 

1. Erster Beigeordneter 
Heinz Eschbach 

Mitglied 

setze neu: 

1. Beigeordneter und 
Stadtkämmerer Horst 
Wende 

Mitglied 

 

A.1 TroiKomm 
Gesellschafterversammlung 

streiche: 

(Bürgermeister oder ein von ihm vorge- 
schlagender Bediensteter der Stadt) 

Beigeordneter und Stadt-
kämmerer Horst Wende 

Stellvertreter 

setze neu: 

Erste Beigeordnete Tanja 
Gaspers 

Stellvertreterin 

 

B.2 VHS Troisdorf / Niederkassel 
Verbandsversammlung 

streiche: 

(Bürgermeister oder ein von ihm vorge- 
schlagender Bediensteter der Stadt) 

1. Erster Beigeordneter 
Heinz Eschbach 

Persönlicher 
Stellvertreter 

setze neu: 

1. Erste Beigeordnete 
Tanja Gaspers 

Persönliche Stell-
vertreterin 

 

C.1 „Die Kinderbuchillustration-Stiftung 
Wilhelm Alsleben“ 

Vorstand 

streiche: 

(Bürgermeister oder ein von ihm vorge- 
schlagender Bediensteter der Stadt) 

1. Erster Beigeordneter 
Heinz Eschbach 

Stellvertreter 

setze neu: 

1. Erste Beigeordnete 
Tanja Gaspers 

Stellvertreterin 
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C.3 Heinz-Müller-Stiftung 
Kuratorium 

streiche: 

Geborenes Mitglied 
(Bürgermeister oder ein von ihm vorge- 
schlagender Bediensteter der Stadt) 

2. Erster Beigeordneter 
Heinz Eschbach 

Stellvertreter 

setze neu: 

2. Erste Beigeordnete 
Tanja Gaspers 

Stellvertreterin 

 

C.4 Stiftung Illustration 
Kuratorium 

streiche: 

Geborenes Mitglied 
(Bürgermeister oder ein von ihm vorge- 
schlagender Bediensteter der Stadt) 

1. Erster Beigeordneter 
Heinz Eschbach 

Stellvertreter 

setze neu: 

1. Erste Beigeordnete 
Tanja Gaspers 

Stellvertreterin 

 

C.5 Siegmündung-Stiftung für Natur- und 
Kulturgeschichte 

Stifterversammlung 

streiche: 

(vom Bürgermeister zu bestellen) 

1. Erster Beigeordneter 
Heinz Eschbach 

Stellvertreter 

setze neu: 

1. Techn. Beigeordneter 
Walter Schaaf 

Stellvertreter 

 

E.1 Städte- und Gemeindebund NRW 
Mitgliederversammlung 

streiche: 

(Bürgermeister oder ein von ihm vorge- 
schlagender Bediensteter der Stadt) 

1. Erster Beigeordneter 
Heinz Eschbach 

Mitglied 

1. Techn. Beigeordneter 
Walter Schaaf 

Stellvertreter 

setze neu: 

1. Techn. Beigeordneter 
Walter Schaaf 

Mitglied 

1. Erste Beigeordnete 
Tanja Gaspers 

Stellvertreterin 

 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
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TOP 5 Beitritt zur Partnerschaft Deutsch-

land GmbH 
Vorlage: 2019/971/1 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um den Beitritt zur Partnerschaft 
Deutschland GmbH. Dazu wäre es schon fast 
in der Ratssitzung im Dezember gekommen. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr Rothe, 
bitte schön. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Ich möchte fürs Proto-
koll angeben, dass die AfD dagegen stimmt. 
Nicht die Masse macht es, sondern die Quali-
tät. Wir sind der Ansicht, dass wir in der Stadt-
verwaltung genügend Expertise haben und 
deswegen diese Partnerschaft Deutschland 
GmbH nicht benötigen. 

Wir befürchten des Weiteren eine Aushöhlung 
der kommunalen Selbstverwaltung und damit 
einhergehend eine schwindende Individualisie-
rung der Kommunen. Denn wenn die Kommu-
nen dieser Partnerschaft Deutschland GmbH 
beitreten, wird es zu überwiegend gleichen 
Vorschlägen kommen. – Danke schön. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es dazu Wortmeldungen? – Das ist nicht 
der Fall. 

Möchte jemand gegen den Beschlussentwurf 
stimmen? – Sich enthalten? – Dann haben wir 
das gegen die Stimmen der AfD mit großer 
Mehrheit so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt: 
 
1. Der Rat der Stadt Troisdorf stimmt der Be-

teiligung als Gesellschafter an der Partner-
schaft Deutschland PD – Berater der öffent-
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lichen Hand GmbH – im Rahmen einer Di-
rektbeteiligung durch direkten Erwerb ent-
sprechend der Einwohnerzahl Troisdorfs in 
Höhe von 2.000,- EUR zu. 
 

2. Die Verwaltung wird ermächtigt, alle zur 
Umsetzung der Beteiligung erforderlichen 
Schritte einzuleiten und die Gesellschafter-
vereinbarung (Anlage 6 der Vorlage) sowie 
die Eckpunktevereinbarung (Anlage 3 der 
Vorlage) zu unterzeichnen. Die Anlagen 3 
und 6 sind Bestandteil des Beschlusses.  

 
 
Ja 47  Nein 2  Enthaltung 0   
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TOP 6 Übernahme einer Ausfallbürg-

schaft für die Stadtwerke Troisdorf 
GmbH 
Vorlage: 2020/0061 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um die Übernahme einer Ausfall-
bürgschaft für die Stadtwerke Troisdorf GmbH. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Bei Enthaltung der 
AfD einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt die 
Übernahme einer Ausfallbürgschaft in Höhe 
von 4,224 Mio. Euro zzgl. Nebenkosten (max. 
25 % des Kreditvolumens) zur Absicherung 
einer Neukreditaufnahme der Stadtwerke 
Troisdorf GmbH.  
 
 
Ja 47  Nein 0  Enthaltung 2   
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TOP 7 Übernahme einer Ausfallbürg-

schaft für die AGGUA Troisdorf 
GmbH 
Vorlage: 2020/0060 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist die Übernahme einer Ausfallbürgschaft 
für die AGGUA Troisdorf GmbH. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Einstimmig so be-
schlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt die 
Übernahme einer Ausfallbürgschaft in Höhe 
von 4 Mio. Euro zzgl. Nebenkosten (max. 25 % 
des Kreditvolumens) zur Absicherung einer 
Neukreditaufnahme der AGGUA Troisdorf 
GmbH.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 8 Übernahme einer Ausfallbürg-
schaft für die öPA Verkehrsge-
sellschaft mbH 
Vorlage: 2020/0051 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Übernahme einer Ausfallbürgschaft für die 
öPA Verkehrsgesellschaft mbH. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Bei zwei Gegenstim-
men der AfD mit Mehrheit so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt die 
Übernahme einer Ausfallbürgschaft in Höhe 
von 1.226.656 Euro zzgl. Nebenkosten (max. 
25 % des Kreditvolumens) zur Absicherung 
einer bestehenden Kreditverbindlichkeit der 
öPA Verkehrsgesellschaft mbH.  
 
 
Ja 47  Nein 2  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 9 Änderungen zum Stellenplan 

2019/2020 
Vorlage: 2019/1018 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das sind Änderungen zum Stellenplan 
2019/2020. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Einstimmig so be-
schlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt die in 
der Anlage 1 der Vorlage aufgeführten Ände-
rungen zum Stellenplan 2019/2020.  
 

Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
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TOP 10 Grundstücksausschreibung in 

Troisdorf-Sieglar, Alemannen-
straße / Am Wehrwasser 
Vorlage: 2020/0067 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist eine Grundstücksausschreibung in 
Sieglar, Alemannenstraße/Am Wehrwasser. 

Herr Biber, bitte schön. 

Alexander Biber (CDU): Vielen Dank, Herr 
Bürgermeister. – Wir hatten für unsere Frakti-
on darum gebeten, dass es hier in den Rat 
vertagt wird, damit man sich das Grundstück 
vor Ort noch einmal angucken kann. Wir sind 
zu dem Entschluss gekommen, dass es an der 
Stelle keinen Sinn macht, eine Ergänzung der 
Bebauung vorzunehmen. Daher werden wir 
den Beschlussentwurf heute ablehnen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Schlesiger. 

Sven Schlesiger (Die Linke): Vielen Dank, 
Herr Bürgermeister. – Meine Damen und Her-
ren! Wir werden den Beschlussentwurf eben-
falls ablehnen. Unabhängig davon, ob es ge-
braucht wird oder nicht, präferieren wir weiter-
hin die Erbpacht. 

Ich möchte anmerken – es wurde nämlich in 
einigen Sitzungen belächelt und gesagt, auch 
von Ihnen, Herr Bürgermeister, dass Erbpacht 
hier überhaupt keinen Sinn machen und sich 
kein Investor darauf einlassen würde –, dass 
es die Stadt Köln vorgemacht hat. Dort wurde 
eine gewisse Fläche – das war kein Rieseng-
rundstück – im Erbpachtverfahren ausge-
schrieben, und es gab durchaus Interessenten, 
die den Zuschlag bekommen haben. Es ist 
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also nicht so, dass Erbpacht in der heutigen 
Zeit nicht auch attraktiv sein kann. – Vielen 
Dank. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Schliekert. 

Harald Schliekert (SPD): Herr Bürgermeister! 
Meine sehr verehrten Damen und Herren! 
Auch wir sprechen uns gegen einen entspre-
chenden Verkauf aus. Ich weise darauf hin, 
dass jedenfalls aus unserer Sicht das Grund-
stück für die weitere Verkehrsentwicklung an 
der Stelle noch eine zentrale Bedeutung ge-
winnen könnte, und es wäre fatal, wenn man 
es jetzt bebauen würde. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es dazu Wortmeldungen? – Das ist nicht 
der Fall. 

Dann lasse ich darüber abstimmen. Wer ge-
gen den Beschlussentwurf ist, den bitte ich um 
das Handzeichen. – Wer enthält sich? – Wer 
ist dafür? – Der Bürgermeister hat für seine 
Vorlage gestimmt. 

(Thomas Möws [GRÜNE]: Es wäre 
auch schlecht, wenn nicht! – Heinz 
Fischer [SPD]: Das ist zumindest 

konsequent!) 

Dann ist der Beschlussentwurf bei Enthaltung 
von FDP und Frau Geske mit großer Mehrheit 
abgelehnt worden. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt, das 
Grundstück in Troisdorf-Sieglar, Alemannen-
straße 34, Einmündung Am Wehrwasser, Ge-
markung Sieglar, Flur 8, Nr. 376, Gebäude- 
und Freifläche, Teilfläche groß ca. 256 m², 
gegen Höchstgebot bei einem Mindestgebot 
von 300,00 €/m² - mithin insgesamt mindes-
tens 76.800,00 € - öffentlich auszuschreiben. 
 
 
Ja 1  Nein 44  Enthaltung 4   
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TOP 11 Bebauungsplan S 118, Blatt 2, 2. 

Änderung, Stadtteil Troisdorf-
Rotter See, Bereich zwischen A 
59, Straße "Im Zehntfeld", Spicher 
Straße (Regelung der Zulässigkeit 
großflächigen Einzelhandels) 
hier: Beschluss über die Verände-
rungssperre Nr. 69 der Stadt 
Troisdorf für die Grundstücke im 
Plangebiet 
Vorlage: 2020/0030 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist der Bebauungsplan S 118, Blatt 2, 2. 
Änderung. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr Schol-
tes, bitte schön. 

Dietmar Scholtes (FDP): Vielen Dank, Herr 
Bürgermeister. – Herr Bürgermeister! Meine 
Damen und Herren! Der Bereich Im Zehntfeld 
hat sich in den letzten Jahren durch die An-
siedlung von Lidl, ALDI, Fressnapf, HIT und 
Knauber zu einem Nahversorgungszentrum 
entwickelt, auch wenn das im B-Plan bisher 
nicht berücksichtigt wurde. Ein Bio-Supermarkt 
neben Knauber stellt unserer Meinung nach 
eine wechselseitig sinnvolle Ergänzung und 
Standortsicherung dar, da man davon ausge-
hen darf, dass diese Kunden durchaus bereit 
sein dürften, die im Vergleich zu einem Disco-
unter etwas höheren Preise zu bezahlen. Da 
der potenzielle Betreiber seit 2018 trotz Ver-
änderungssperre an diesem recht zentralen 
Standort festhält und uns auch kein Antrag 
bekannt ist, an anderer Stelle einen Bio-
Supermarkt zu errichten, werden wir der Ver-
längerung der Sperre im Interesse der vielen 
Troisdorfer Bürger, die mittlerweile biologisch 
bewusst einkaufen möchten, nicht zustimmen. 
– Vielen Dank. 
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Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Biber. 

Alexander Biber (CDU): Vielen Dank, Herr 
Bürgermeister. – Sehr geehrter Herr Scholtes, 
wir haben es inhaltlich schon hinlänglich im 
Stadtentwicklungsausschuss diskutiert. 
Schlussendlich kann man an der Stelle gar 
nicht festsetzen, dass da nur ein Bio-
Supermarkt ansässig werden darf. Denn wenn 
man dem, was Sie gerade vorgetragen haben, 
folgen würde, dann würde man grundsätzlich 
an der Stelle Einzelhandel zulassen. 

Wie Sie vielleicht auch aus der Stadtentwick-
lungsausschusssitzung und vorangegangenen 
Sitzungen wissen, sind wir gerade dabei, un-
ser Einzelhandelskonzept noch einmal zu 
überarbeiten, und genau dieses hat zum Ziel, 
unsere Zentren und Nebenzentren dauerhaft 
zu stärken. Wir als CDU-Fraktion sind der Auf-
fassung, Handel dort zu ergänzen, zu befür-
worten und zu befördern, wo es sinnvoll ist. 
Dass wir an dieser Stelle schon eine Menge an 
Einzelhandelsfläche haben, ist wohl unstrittig. 

Ebenso deutlich ist allerdings auch geworden, 
dass der Standort am Rotter See um den 
Knauber herum nicht dazu qualifiziert ist, ein 
eigenes Versorgungszentrum zu sein. Deswe-
gen müssen wir uns hier Gedanken darüber 
machen, wie wir diesen gesamten Bereich 
zukünftig entwickeln wollen, und darum geht 
es in diesem Beschluss, den der Rat fassen 
soll, nämlich diese Veränderungssperre auf-
rechtzuerhalten. Es geht darum, die Möglich-
keiten des Stadtplanungsrechts und der Stadt-
planung ausüben zu können, damit wir plane-
risch etwas schaffen oder verändern. Auf Dau-
er soll nämlich nicht noch mehr Kaufkraft aus 
den Zentren in dieses künstlich geschaffene 
Zentrum um den Knauber herum abfließen. 
Vielmehr wollen wir Stadtteile wie Oberlar, 
Sieglar, Friedrich-Wilhelms-Hütte und Spich 
stärken, und genau deswegen werden wir 
Ihrem Vorschlag heute nicht folgen können.  

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Möws. 

Thomas Möws (GRÜNE): Grundsätzlich, Herr 
Scholtes, haben wir natürlich nichts dagegen, 
an der Stelle einen Bio-Supermarkt zu schaf-
fen. Herr Biber hat allerdings zu Recht darauf 
hingewiesen, dass wir diese konkrete Festle-
gung dort nicht treffen können. 

Meine Fraktion sieht das etwas anders als die 
CDU-Fraktion. Ich denke auch nicht, dass wir 
eine tote Innenstadt schaffen werden, wenn 
wir dort einen Bio-Supermarkt errichten. Wir 
sind auf der planerischen Seite aber noch nicht 
so weit, dass wir sagen können, dass der In-
vestor das dort umsetzen kann, zumal wir, 
Herr Scholtes, auch auf das Einzelhandels-
konzept warten. Ich erinnere nur an Sieglar. 
Dort haben Sie das Einzelhandelskonzept als 
Vorwand genommen, um die dort geplante 
Bebauung des Kirchengeländes zu verhindern. 
Insofern sollten wir hier mit einer Stimme spre-
chen und gemeinsam in eine Richtung gehen. 
Wir warten das Einzelhandelskonzept ab, und 
wenn uns das Papier vorliegt, können wir über 
die diversen Vorschläge sicherlich noch einmal 
diskutieren. Heute ist es aber noch zu früh. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Schaaf. 

Technischer Beigeordneter Walter Schaaf: 
Herr Bürgermeister! Meine sehr verehrten 
Damen und Herren! Ich habe schon im Stadt-
entwicklungsausschuss etwas zu diesem 
Thema gesagt. Wir müssen uns hier von die-
sem Gedanken Bio-Supermarkt ein bisschen 
lösen und das Ganze auf zentrenrelevanten 
Handel beschränken. Das heißt, alles das, was 
den gewachsenen Zentren schaden kann, wird 
auch in unserem in Aufstellung befindlichen 
Einzelhandelsgutachten kritisch gesehen. Zu-
dem müssen Sie bedenken, dass die Bezirks-
regierung Köln hier eine äußerst rigorose Linie 
fährt. Das heißt, die Bezirksregierung Köln 
wird niemals ein Einzelhandelskonzept mit 
einem Testat versehen, wenn wir solche Fest-
setzungen treffen. In der Summe ist es an dem 
Standort nicht gut für die Entwicklung der Ort-
steile Oberlar etc. – das ist alles im Einzelhan-
delsgutachten ausgeführt –, wenn wir hier 
weiteren zentrenrelevanten Einzelhandel ver-
dichten. Das ist die Zielsetzung. 

Die Veränderungssperre gilt, um Nutzungen 
auszuschließen, die städtebaulich nicht dem 
Ziel dienen oder sogar schädlich sein können. 
Darum geht es in diesem Beschlussentwurf. 

Unser Einzelhandelsgutachten trifft ziemlich 
klare Aussagen, wie mit weiterem zentrenrele-
vanten Handel umzugehen ist. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Frau Andres. 
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Yvonne Andres (SPD): Vielen Dank, Herr 
Bürgermeister. – Ich möchte dazu nur eine 
Anmerkung machen. Wir können hier nicht so 
tun, als ob dieser Bio-Supermarkt auf die grü-
ne Wiese geklotzt werden sollte. Wir haben 
seit Jahrzehnten den HIT-Markt, wir haben seit 
Jahrzehnten ALDI, Lidl, Fressnapf und Knau-
ber. Das heißt, das ist ein Einkaufszentrum für 
die Ortsteile Sieglar, Eschmar, Kriegsdorf, 
Rotter See etc. Insofern kann ich Ihr Bauch-
weh nicht nachvollziehen. Ich kann nicht ver-
stehen, warum Sie einen Laden, der sicherlich 
hochwertige Güter anbieten wird, zum Präze-
denzfall machen wollen und sagen: Nein, wir 
können hier keinen Ortsteilhandel aufmachen. 
– Es geht doch nicht nur um einen Ortsteil, 
sondern da hängen vier, fünf Ortsteile mit 
dran. Das möchte ich zu bedenken geben. 

Und die Geschäfte, die da schon seit Jahr-
zehnten laufen, versorgen unter anderem den 
Ortsteil Sieglar, aus dem man vor Jahren den 
Einzelhandel herausgenommen hat. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es dazu Wortmeldungen? – Frau Geske, 
bitte. 

Edith Geske (fraktionslos): Ich sehe das ähn-
lich, wie es schon Herr Scholtes und Frau 
Andres dargestellt haben. Für die umliegenden 
Ortsteile ist dieses Einkaufszentrum sehr wich-
tig, insbesondere für die Ortsteile, in denen die 
Versorgung nicht mehr gewährleistet ist. Ge-
rade für Oberlar ist dieses Zentrum besonders 
wichtig. 

Ein Bioladen wäre darüber hinaus für die ge-
samte Stadt wichtig. Denn die Kaufkraft der 
Troisdorfer, die ein entsprechendes Angebot 
suchen, fließt in die umliegenden Gemeinden 
ab, und das nicht erst seit Kurzem, sondern 
schon seit Jahren und Jahrzehnten. Das ist ein 
wachsender Markt, der an Bedeutung gewinnt 
und nicht nur für einen Ortsteil relevant ist. 
Dieser Bioladen wäre für die gesamte Stadt 
relevant, und dieses Einkaufszentrum würde 
sich für die Ansiedlung besonders gut eignen. 

Ich würde noch mit mir reden lassen, wenn an 
einer vergleichbaren Stelle in Troisdorf in ab-
sehbarer Zeit ein Biomarkt angesiedelt werden 
könnte. Aber offensichtlich sind die Verwaltung 
und die Wirtschaftsförderung schon seit Jah-
ren nicht in der Lage, eine Lösung zu finden. 
Jetzt haben wir die Chance, aber wir ergreifen 
sie nicht. Ich kann das nicht verstehen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Um 
es noch einmal klarzustellen: Die Verände-
rungssperre soll dazu führen, dass wir den 
Einzelhandel in den Stadtteilezentren nicht 
weiter schwächen. Sie haben eben beklagt, 
dass es in Oberlar keinen Einzelhandel mehr 
gebe. Einer der Gründe, warum das so ist, ist, 
dass sich der Einzelhandel in Form des HIT-
Markts und Knauber hier in diesem Bereich 
befindet. Das Ladenlokal, über das wir hier 
sprechen, ist ein ehemaliges Fliesenfachge-
schäft. Das heißt, bislang war dort kein zen-
trenrelevanter Einzelhandel angesiedelt. Wenn 
wir dieses planungsrechtlich nicht festlegen 
würden, hätten Sie keine Garantie dafür, dass 
dort tatsächlich ein Biomarkt entsteht, sondern 
rein theoretisch könnte sich dort auch ein Net-
to-Markt ansiedeln.  

Es gibt immer wieder Diskussionen mit ALDI. 
Der ALDI-Markt möchte sich an dieser Stelle 
vergrößern. Das lehnt die Bezirksregierung ab, 
weil es zentrenrelevant ist, und das soll an 
dieser Stelle eben nicht passieren. 

Wie gesagt, wenn wir diesen Standort für den 
Lebensmitteleinzelhandel weiter stärken wol-
len, dann dürfen wir uns zwei Wochen später 
nicht darüber beschweren, wenn sich in Ober-
lar kein Einzelhandel ansiedeln kann und wenn 
auch in Sieglar-Zentrum nichts mehr passiert. 
Das ist doch die Konsequenz. Es ist zutref-
fend, dass das schon seit Jahrzehnten so ist, 
aber die Folgen spüren wir dann in den Stadt-
teilen. 

Gott sei Dank wird im ehemaligen Netto-Markt 
ein nahkauf eröffnen, sodass in Oberlar wieder 
ein bisschen was passiert. Aber wenn man es 
planerisch anders festlegt, schwächt man die 
Stadtteile, was ihre Möglichkeiten angeht, und 
das steckt hier hinter. Dass jeder von uns ger-
ne irgendwo einen Bio-Supermarkt vorfinden 
würde, ist doch gar nicht die Frage. Es ist al-
lerdings eine planungsrechtliche Vorgabe, die 
wir hier vertreten müssen. – Herr Möws, bitte. 

Thomas Möws (GRÜNE): Ja, ich wollte es 
auch noch mal betonen: Das Entscheidende 
ist ja, wie Sie schon sagten, Herr Bürgermeis-
ter, dass wir keine Rechtssicherheit haben, 
dass der Bio-Supermarkt kommt. Der Eigen-
tümer hat aber dieses Interesse signalisiert. 
Wie gesagt, eine Veränderungssperre an der 
Stelle macht Sinn, damit wir in Ruhe Gesprä-
che führen können. Und ich meine, mich auch 
daran zu erinnern, dass wir im letzten Jahr 
Signale vom Eigentümer bekommen haben, 
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der durchaus ein gesteigertes Interesse hat. 
Das ist – und deswegen stimmen wir dieser 
Veränderungssperre auch zu – aber noch nicht 
das Entscheidende, sondern auch wir müssen 
mit dem Eigentümer, soweit das möglich ist, 
diese Klarheit festzurren, dass er, wenn wir 
eine entsprechende Regelung treffen, diesen 
Bio-Supermarkt errichtet. Das können aller-
dings weder die Verwaltung noch die Politik 
garantieren. Insofern sollten wir dann noch mal 
Gespräche führen, um vielleicht konkrete Vor-
schläge des Eigentümers für dieses Gebäude 
zu hören. So weit sind wir aber noch nicht. Im 
Moment bewegen wir uns noch im Planungs-
recht, und daher ist es gut, die Veränderungs-
sperre beizubehalten, damit nichts passiert. 

Wir sind für den Arbeitsauftrag an die Verwal-
tung, mit dem Eigentümer das Thema „Bio-
Supermarkt“ zu konkretisieren. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr Roth, 
bitte schön. 

Wolfgang Roth (Regenbogen-Piraten-
Troisdorf): Schönen Dank. – Diese Verände-
rungssperre beinhaltet auch einen § 4, der 
besagt, dass Ausnahmen zugelassen werden 
können, wenn dem das öffentliche Interesse 
nicht entgegensteht, und dass im Zuge einer 
solchen Ausnahme die Befassung im Stadt-
entwicklungsausschuss ohnehin erfolgt. Das 
heißt, wenn es konkret wird, dass dort ein Bio-
laden eröffnen möchte, und die Voraussetzun-
gen dafür gegeben sind, dann kann mit Zu-
stimmung etwas daraus erwachsen. Ist das 
zutreffend? 

Technischer Beigeordneter Walter Schaaf: 
Herr Roth, das wären im Wesentlichen Aus-
nahmen, die das zukünftige Planungsrecht 
widerspiegeln würde, und in diesem Bereich ist 
nicht anzunehmen, dass wir dort solche Fest-
setzungen treffen können. Wie schon gesagt, 
können wir den Bestand an zentrenrelevantem 
Handel in diesem Bereich nicht weiter vergrö-
ßern. Der Bestandsschutz ist davon nicht be-
troffen. Die vorhandenen Läden haben Be-
standsschutz, aber alles, was wir darüber hin-
aus in einer Größenordnung machen würden, 
die der des ehemaligen Fliesenfachgeschäftes 
entspricht, würde das bei Weitem übersteigen, 
und darauf könnten wir keine Ausnahme be-
gründen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Dann lasse ich jetzt darüber abstimmen. Wer 
gegen den Beschlussentwurf ist, den bitte ich 
um das Handzeichen. – Wer enthält sich? – 
Dann haben wir das gegen die FDP und Frau 
Andres und bei Enthaltung von Frau Geske 
und Herrn Roth mehrheitlich so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt folgen-
de Satzung: 
 

Satzung 
 

der Stadt Troisdorf vom ___.___.______ 
über die Veränderungssperre Nr. 69 für die 
Grundstücke im Geltungsbereich des Auf-
stellungsbeschlusses für den Bebauungs-
plan S 118, Blatt 2, 2. Änderung, Stadtteil 
Rotter See, Bereich zwischen A 59, Straße 
„Im Zehntfeld“, Spicher Straße 
 
Aufgrund der §§ 14, 16 und 17 des Bauge-
setzbuches (BauGB) in der Fassung der Be-
kanntmachung vom 03.11.2017 (BGBl. I S. 
3634), in Verbindung mit § 7 und § 41 Abs. 1 
der Gemeindeordnung für das Land Nordrhein 
Westfalen (GO NW) in der Fassung der Be-
kanntmachung vom 14.07.1994 (GV. NW. S. 
666/ SGV. NW. 2023), zuletzt geändert durch 
Gesetz vom 11.04.2019 (GV. NRW S. 202) hat 
der Rat der Stadt Troisdorf in seiner Sitzung 
am ___.___.______ folgende Satzung be-
schlossen: 
 

§ 1 
Der Stadtentwicklungsausschuss des Rates 
der Stadt Troisdorf hat in seiner Sitzung am 
01.12.2016 beschlossen, im Stadtteil Rotter 
See, Bereich zwischen A 59, Straße „Im 
Zehntfeld“, Spicher Straße aus städtebauli-
chen Gründen den Bebauungsplan S 118, 
Blatt 2, 2. Änderung aufzustellen. Zur Siche-
rung der Planung wird für die im Geltungsbe-
reich des Bebauungsplanes ganz oder teilwei-
se gelegenen Grundstücke eine Verände-
rungssperre angeordnet. 
 

§ 2 
Der räumliche Geltungsbereich der Verände-
rungssperre umfasst folgende Grundstücke: 
 
Gemarkung Sieglar, Flur 10, Flurstücke 637, 
638, 639, 640, 641, 683, 685, 687, 689, 691, 
693,   1028, 1029, 1031, 2395, 2396. Teilflä-
chen aus den Flurstücken 648 und 1105 
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Gemarkung Sieglar, Flur 11, Flurstücke 623, 
679, 681, 683, 704, 705, 706, 707, 711, 712, 
718, 719, 721, 835, 836, 837, 918, 919, 920, 
922, 929, 930, 1350, 1351 
 
Der Geltungsbereich ist in dem nebenstehen-
den Abgrenzungsplan, der Bestandteil der 
Satzung ist, im Maßstab 1:1000 dargestellt.  
 

§ 3 
Die Veränderungssperre hat zum Inhalt, dass 
 
1. Vorhaben im Sinne des § 29 BauGB (die 

Errichtung, Änderung oder Nutzungsände-
rung von baulichen Anlagen, die einer bau-
aufsichtlichen Genehmigung oder Zustim-
mung bedürfen oder die der Bauaufsichts-
behörde angezeigt werden müssen, Auf-
schüttungen und Abgrabungen größeren 
Umfangs sowie Ausschachtungen und Ab-
lagerungen einschließlich Lagerstätten) 
nicht durchgeführt oder bauliche Anlagen 
nicht beseitigt werden dürfen, 

 
2. erhebliche oder wesentlich wertsteigernde 

Veränderungen von Grundstücken und 
baulichen Anlagen, deren Änderungen 
nicht genehmigungs-, zustimmungs- oder 
anzeigepflichtig sind, nicht vorgenommen 
werden dürfen. 

 
§ 4 

Wenn überwiegende öffentliche Belange nicht 
entgegenstehen, kann von der Veränderungs-
sperre eine Ausnahme zugelassen werden. 
Die Entscheidung über Ausnahmen trifft die 
Baugenehmigungsbehörde. 
 

§ 5 
Vorhaben, die vor dem Inkrafttreten der Ver-
änderungssperre baurechtlich genehmigt wor-
den sind, Vorhaben, von denen die Gemeinde 
nach Maßgabe des Bauordnungsrechts 
Kenntnis erlangt hat und mit deren Ausführung 
vor dem Inkrafttreten der Veränderungssperre 
hätte begonnen werden dürfen, sowie Unter-
haltungsarbeiten und die Fortführung einer 
bisher ausgeübten Nutzung werden von der 
Veränderungssperre nicht berührt. 
 

§ 6 
Die Satzung über die Veränderungssperre tritt 
am Tage ihrer Bekanntmachung in Kraft. Sie 
tritt außer Kraft, sobald und soweit für ihren 
Geltungsbereich der in § 1 bezeichnete Be-
bauungsplan rechtsverbindlich wird, spätes-

tens jedoch nach dem Ablauf von zwei Jahren. 
Auf die Zweijahresfrist ist der seit der Zustel-
lung der ersten Zurückstellung eines Bauge-
suchs nach § 15 Abs. 1 BauGB abgelaufenem 
Zeitraum anzurechnen. 
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TOP 12 Amtsblatt der Stadt Troisdorf 

hier: Antrag der AfD-Fraktion vom 
22. Januar 2020 
Vorlage: 2020/0168 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Antrag der AfD-Fraktion zum The-
ma „Amtsblatt der Stadt Troisdorf“. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr Rothe, 
bitte schön. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Es geht hier darum, 
dass das Wochenblatt „Rundblick“ keine An-
zeigen der AfD annehmen und veröffentlichen 
will. 

(Beifall von SPD, Grünen  
und Linken) 

– Wer hat denn da geklatscht? 

(Angelika Blauen [GRÜNE]:  
Fast alle!) 

Ich wollte eigentlich etwas sagen, aber das 
haben mir die anderen verboten. Sonst wäre 
ich darauf eingegangen, was sich hier bei den 
Nachfolgern der Mauerschützenpartei und 
auch denjenigen, die den Rechtsbruch gegen 
Artikel 16a usw. vertreten, abspielt. Aber das 
will ich lassen. 

(Angelika Blauen [GRÜNE]: Das 
ist auch besser so!) 
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Bevor Sie dem Beschlussentwurf der Verwal-
tung folgen, möchte ich drei Anmerkungen 
machen. 

Für mich besteht die Aufgabe der Presse da-
rin, dass sie neutral, objektiv und überparteilich 
berichtet. Es ist und kann nicht Aufgabe der 
Presse sein, Meinungsmache zu betreiben. 
Und denjenigen, die diesem Beschlussentwurf 
zustimmen, möchte ich noch zurufen: Vielleicht 
sind Sie schon morgen oder übermorgen der 
Nächste, den das trifft, dass für Sie oder von 
Ihnen keine Anzeigen mehr veröffentlicht wer-
den. 

Wir leben hier in einer Demokratie – so möchte 
ich es mal vorsichtig ausdrücken –, in der die 
Rolle der Opposition eine sehr wichtige ist. 
Insofern finde ich es unmöglich, dass wir als 
Opposition der Möglichkeit beraubt werden, 
den Finger in die Wunde zu legen und unser 
Empfinden der politischen Ereignisse in die 
Öffentlichkeit zu tragen. Ich bedaure das sehr 
und hoffe, dass sich einige das vielleicht noch 
mal überlegen. – Danke schön. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Möws. 

Thomas Möws (GRÜNE): Herr Rothe, ich 
kann das als Grüner nicht so stehen lassen, 
was Sie hier beantragt und was Sie hier auch 
von sich gegeben haben. Es ist eher so, dass 
das, was Sie hier mit Ihrem Antrag fordern, 
demokratiefeindlich ist. Sie verlangen von der 
Verwaltung und von der Politik, dass wir Druck 
auf die Presse ausüben, damit Sie Ihre Anzei-
ge schalten können. Das ist eine Unver-
schämtheit. Sie fordern hier einen Angriff auf 
die Pressefreiheit.  

(Beifall von SPD, Grünen  
und Linken) 

Wenn eine Zeitung sagt, dass sie Ihre Anzei-
gen nicht mehr drucken möchte, dann ist das 
so. Fahren Sie mal in die Republik. Dann wer-
den Sie feststellen, dass es Zeitungen gibt, die 
eine bestimmte Couleur haben und bestimmte 
Artikel von dem einen oder anderen nicht ab-
drucken. Sie können jederzeit Hunderte von 
Pressemitteilungen rausknallen und hoffen, 
dass der „General-Anzeiger“ oder der „Rhein-
Sieg-Anzeiger“ oder wer auch immer diese 
Artikel druckt. Bisher haben Sie auch nicht 
gesagt: Oh, die drucken unsere Artikel nicht. 
Die sind pressefeindlich! – Sie wollen hier die 
Verwaltung und Politik dafür nutzen, Druck auf 

die Presse auszuüben, und das machen wir 
als Grüne nicht mit. – Herzlichen Dank. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Roth. 

Wolfgang Roth (Regenbogen-Piraten-
Troisdorf): Sie haben die Begründung, warum 
Sie auf Grund laufen, direkt mit in Ihren Antrag 
geschrieben. Sie dürfen in Deutschland natür-
lich jederzeit Ihre Meinung sagen. Selbst noch 
so abwegige Sachen dürfen, wenn sie nicht 
beleidigend sind, geäußert werden. Beispiele 
dafür kennen wir genug. Sie können aber je-
derzeit in einem Wirtshaus Hausverbot be-
kommen, wenn Sie das dort machen wollen. 

Sie möchten im „Rundblick“ Anzeigen schal-
ten. Das ist ein privater Träger, und ich sehe 
überhaupt keine Grundlage dafür, warum die 
Politik einem privaten Unternehmen vorschrei-
ben sollte, welche Anzeigen es annimmt oder 
nicht. – Das ist der eine Punkt. 

Der andere Punkt ist: In welchen Wunden Sie 
rumstochern oder in welchen unappetitlichen 
Sachen Sie Ihre Finger haben, ist Ihr Problem. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Thalmann. 

Sebastian Thalmann (FDP): Den Ausführun-
gen meines Vorredners kann ich mich durch-
aus anschließen. Denn es ist letztendlich so: 
Wir alle schalten da Anzeigen. Das ist aber 
kein redaktioneller Teil eines journalistisch 
ausgewogenen Anzeigenblattes, sondern es 
ist ein privatrechtlicher Vertrag, der da zustan-
de kommt, und deshalb hat diese ganze Ange-
legenheit auch nichts im Rat zu suchen. 

Unsere Fraktion wird dem Beschlussentwurf 
der Verwaltung auf jeden Fall folgen, und 
wenn die AfD unbedingt gegen Windmühlen 
ankämpfen will, dann kann sie gerne einen 
Privatrechtsstreit führen. Das tun wir aber nicht 
hier im Rat. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Rothe. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Es geht ja darum, dass 
der „Rundblick“ durch die Formulierung „Amts-
blatt der Stadt Troisdorf“ eine gewisse heraus-
gehobene Stellung erlangt hat. Unser Antrag 
zielt darauf ab, dass dieses in Zukunft nicht 
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mehr erfolgt. Die Stadt Troisdorf kann ihre 
Angelegenheiten auch selbst veröffentlichen 
oder den Bürgern in anderen Zeitungen mittei-
len. 

(Heinz Fischer [SPD]. Warum 
denn, Herr Rothe? Weil Sie belei-
digt sind? Was ist das denn für ein 

Quatsch!) 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Frau Blauen. 

Angelika Blauen (GRÜNE): Herr Rothe, ich 
glaube, Sie haben es immer noch nicht ver-
standen. Ich versuche es daher noch mal: 
Auch die Stadt Troisdorf hat mit dem Verleger 
einen privatrechtlichen Vertrag. Deswegen darf 
der sich so nennen; das hat bestimmte rechtli-
che Hintergründe. 

Auch Sie schließen, wenn Sie Anzeigen schal-
ten, einen privatrechtlichen Vertrag mit diesem 
Verleger ab. Wenn der aber sagt: „Ich verzich-
te auf Ihr Geld, ich möchte die Anzeigen der 
AfD nicht drucken“, dann ist das einfach so. Er 
könnte es auch ablehnen, Anzeigen für die 
Stadt zu schalten. Dann könnten wir auch 
nichts dagegen machen. 

Warum wir uns dann ausgerechnet vor Ihren 
Karren spannen lassen sollen, das müssen Sie 
mir bei Gelegenheit doch mal erklären. Dann 
wäre ich ja mit dem Klammerbeutel gepudert. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Frau Schlich. 

Beate Schlich (CDU): Vielen Dank, Herr Bür-
germeister. – Ich möchte auf den zweiten Ab-
satz auf Seite 2 des Beschlussentwurfs hin-
weisen: 

„Nach Auffassung der Verwaltung handelt 
es sich hier um eine rechtliche Auseinan-
dersetzung zwischen der Fraktion und dem 
Verlag, die gegebenenfalls bilateral zwi-
schen den Beteiligten geklärt werden müss-
te.“ 

Eigentlich gibt es nicht mehr dazu zu sagen. 
Die Kolleginnen und Kollegen, die sich dazu 
geäußert haben, haben das auch schon aus-
geführt. Ich wüsste nicht, warum wir etwas 
anderes machen sollten, als dem Beschluss-
entwurf der Verwaltung zuzustimmen. 

(Beifall von CDU, SPD  
und Grünen) 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es dazu Wortmeldungen? – Das scheint 
nicht der Fall zu sein. 

Wer gegen den Beschlussentwurf ist, den bitte 
ich um das Handzeichen. – Wer enthält sich? 
– Dann haben wir das gegen die Stimmen der 
AfD mit großer Mehrheit so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf lehnt den Antrag 
der AfD-Fraktion vom 22. Januar 2020 ab.  
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TOP 13 Mülltrennung bei den Stadtfesten 

hier: Antrag DIE LINKE Fraktion 
vom 23. Januar 2020 
Vorlage: 2020/0144 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Antrag der Linken auf Mülltrennung 
bei den Stadtfesten. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr Aschen-
brenner. 

Wolfgang Aschenbrenner (Die Linke): Herr 
Bürgermeister! Werte Kolleginnen und Kolle-
gen! Ich bitte, dem Beschlussentwurf zu fol-
gen. – Danke. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Wortmeldungen dazu? – Das 
ist nicht der Fall. 

Möchte jemand gegen den Beschlussentwurf 
stimmen? – Sich enthalten? – Dann haben alle 
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dem Appell von Herrn Aschenbrenner Folge 
geleistet und zugestimmt. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beauftragt die 
Verwaltung, die Möglichkeiten und Kosten der 
Mülltrennung bei Festen und Märkten zu prü-
fen und geeignete Maßnahmen in die Wege zu 
leiten.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
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TOP 14 Photovoltaikanlage im Spicher 

Wald 
hier: Antrag DIE LINKE Fraktion 
vom 23. Januar 2020 
Vorlage: 2020/0158 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Antrag der Linken zum Thema 
„Photovoltaikanlage im Spicher Wald“. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr Aschen-
brenner, bitte schön. 

Wolfgang Aschenbrenner (Die Linke): Herr 
Bürgermeister! Werte Kolleginnen und Kolle-
gen! Ich möchte mich bei diesem Punkt und 
dem nächsten Punkt wiederholen und bitte, 
dem Beschlussentwurf zu folgen. – Danke. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Wortmeldungen dazu? – Herr 
Rothe, bitte schön. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Ich bitte, über die Kos-
ten und die Folgekosten für die Stadt zu be-
richten. – Danke schön. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Ich 
denke, da wird eine Änderung des Planfest-
stellungsbeschlusses erforderlich sein, wenn 
wir so etwas machen. Aber ich lasse darüber 
abstimmen. 

Wer möchte dem nicht zustimmen? – Sich 
enthalten? – Dann haben wir das einstimmig 
so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Be-
treiber der Deponie die Möglichkeiten zur In-
stallation einer PV Anlage zu klären und das 
Ergebnis in einer der nächsten Sitzungen des 
Umwelt- und Verkehrsausschusses vorzustel-
len.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
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TOP 15 Kostenloser Nahverkehr (ÖPNV) 

für Veranstaltungen in der Stadt-
halle und in den Bürgerhäusern  
hier: Antrag DIE LINKE Fraktion 
vom 23. Januar 2020 
Vorlage: 2020/0161 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Auch das ist ein Antrag der Linken, und hier 
geht es um den kostenlosen öffentlichen Nah-
verkehr für Veranstaltungen in der Stadthalle 
und in den Bürgerhäusern. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Ich erinnere 
an den Appell von Herrn Aschenbrenner. 

Möchte jemand dagegen stimmen? – Sich 
enthalten? – Dann haben wir auch das ein-
stimmig so beschlossen. 
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Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den An-
trag in den zuständigen Umwelt- und Ver-
kehrsausschuss.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
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TOP 16 Sicherung der Baustraße Roncal-

listraße für den Radverkehr 
hier: Antrag DIE LINKE Fraktion 
vom 02. Februar 2020 
Vorlage: 2020/0171 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um die Sicherung der Baustraße 
Roncallistraße. Das ist auch ein Antrag der 
Linken. – Bitte schön, Herr Schlesiger. 

Sven Schlesiger (Die Linke): Vielen Dank, 
Herr Bürgermeister. – Meine Damen und Her-
ren! Wir empfehlen, dem Beschlussentwurf der 
Verwaltung zuzustimmen. Wir möchten die 
Verwaltung ausdrücklich dafür loben, dass dort 
Sicherungen vorgenommen wurden. In Zukunft 
kann man sicherlich direkt an die Radfahrer 
denken, und daher möchten wir, dass dieser 
Beschlussentwurf so mitgetragen wird. – Dan-
ke. 

(Beate Schlich [CDU]: Jetzt wird es 
aber langsam wirklich gefährlich!) 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Wortmeldungen dazu? – Herr 
Fischer, bitte schön. 

Heinz Fischer (SPD): Danke schön, Herr Bür-
germeister. – Ich weiß nicht, wie es kommt, 
dass die Anträge der Linken heute auf so viel 
Zustimmung stoßen, aber zumindest dieser 
Antrag findet auch meine ungeteilte Zustim-

mung. Deswegen kann ich dem Beschluss-
entwurf nicht folgen, und das kann ich auch für 
die SPD-Fraktion erklären. 

Die momentane Situation an der Stelle ist für 
alle Verkehrsteilnehmer äußerst unbefriedi-
gend. Jeder weiß, dass man, wenn irgendwo 
gebaut wird, mit Einschränkungen leben muss 
– das ist völlig klar –, aber was dort tagtäglich 
abgeht, ist wirklich für alle, also Fahrradfahrer, 
Fußgänger und Autofahrer, äußerst unbefrie-
digend und zum Teil auch sehr gefährlich. 

Was mich an dieser ganzen Angelegenheit 
besonders bewegt, ist, dass in dem ausgewie-
senen Baugebiet – das sieht man auch – stän-
dig gearbeitet wird – da passiert auch irgen-
detwas –, aber an dem zu bauenden Kreisver-
kehr passiert recht wenig. Diese Umgebung ist 
aber in erster Linie gebaut worden, um den 
Kreisverkehr zu errichten. Daher möchte ich 
jetzt ganz klar den Appell an die Verwaltung 
richten, dafür zu sorgen, dass dieser Kreisver-
kehr möglichst schnell fertiggestellt wird, um 
den momentanen Zustand zu beseitigen und 
wieder vernünftige Verkehrsverhältnisse zu 
schaffen. 

Also noch einmal: Wir lehnen den Vorschlag 
der Verwaltung ab. Wir sähen das lieber bes-
ser geregelt. Es gäbe zum Beispiel die Mög-
lichkeit, auf die auf der Ausfahrt, aus Sieglar 
kommend Fahrtrichtung Friedrich-Wilhelms-
Hütte, aufgestellten Barken zu verzichten. 
Dann wäre die Fahrbahn auch für Fahrradfah-
rer ein wenig besser zu nutzen. Ich weiß nicht, 
ob es verkehrstechnische Vorschriften gibt, die 
besagen, dass da eine Barke stehen muss. 
Dann frage ich mich: Muss die unbedingt auf 
der Fahrbahn stehen, oder kann die nicht auch 
neben der Fahrbahn stehen, um die Grenze 
anzuzeigen? Dann hätten wir schon einen 
halben Meter gewonnen.  

Also, die ganze Sache ist äußerst unbefriedi-
gend, und ich bitte sehr darum, dafür zu sor-
gen, dass wenigstens an dem Kreisverkehr 
weitergebaut wird, damit dort so schnell wie 
möglich wieder vernünftige Verhältnisse ein-
kehren. – Danke schön. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Möws. 

Thomas Möws (GRÜNE): Ich habe eine kurze 
Verständnisfrage. Nach der Darstellung der 
Verwaltung sind wir als Rat gar nicht zustän-
dig, weil die Entscheidungskompetenz bei der 
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Straßenverkehrsbehörde liegt. Insofern weiß 
ich gar nicht, ob wir den Beschlussentwurf hier 
überhaupt ablehnen können. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Genau. Wir haben den Appell von Herrn Fi-
scher aufgenommen, was die Bauarbeiten am 
Kreisverkehr und die Barken angeht. Wir wer-
den prüfen, inwiefern das möglich ist. 

Dann lasse ich jetzt darüber abstimmen. 

(Heinz Fischer [SPD]: Ich würde 
gerne noch einen kurzen Zusatz 

bringen, Herr Bürgermeister!) 

Herr Fischer, bitte schön. 

Heinz Fischer (SPD): Vielen Dank. – Auch auf 
die Gefahr hin, damit Ihren Unmut zu erregen, 
möchte ich noch einmal eines betonen: Wir 
erleben bei Anliegen, die den Straßenverkehr 
angehen, immer wieder unterschiedliche For-
mulierungen. Sehr oft wird darauf hingewie-
sen, dass das Ganze nicht in der Zuständigkeit 
des Rates, sondern in der der Straßenver-
kehrsbehörde liegt. Das hat irgendein Vorgän-
gerrat vor einigen Jahr mal beschlossen, dass 
das so sein soll. 

Wir haben aber die Kompetenz, das wieder an 
uns zu ziehen. Hier im Beschlussentwurf steht 
aber, dass der Rat nicht die Notwendigkeit 
sieht, das wieder an sich zu ziehen. 

Wir könnten sehr wohl anders handeln, Herr 
Möws. Wir könnten hingehen und sagen: Wir 
wollen hier beschließen, dass es anders wird. 
– Wir könnten auch sagen: Nein, es soll in der 
Zuständigkeit der Straßenverkehrsbehörde 
bleiben. – Beide Möglichkeiten sind uns gege-
ben. 

In einem noch folgenden Tagesordnungspunkt 
wird bei einer ganz anderen straßenverkehrs-
rechtlichen Angelegenheit ein Beschlussent-
wurf gemacht, der völlig von dem abweicht, 
was hier steht. Darüber können wir gleich noch 
einmal reden. Aber hier ist es ganz klar: Wir 
könnten anders entscheiden. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Fischer, Sie müssen das einmal so se-
hen: In Alfter oder Meckenheim zum Beispiel 
ist die Straßenverkehrsbehörde der Rhein-
Sieg-Kreis. Da könnte der Rat beschließen, 
was er möchte, aber es wäre gar nicht mög-
lich, das zu ändern. Wenn Sie hier als Rat der 
Auffassung sind, dass Sie andere Dinge be-

schließen möchten als die, die wir Ihnen als 
Verwaltung aus fachlicher Sicht vorschlagen, 
dann lasse ich darüber namentlich abstimmen, 
aber dann unterliegen diejenigen, die eine 
andere fachliche Entscheidung treffen als die 
Verwaltung, auch der Verkehrssicherungs-
pflicht. Das möchte ich in aller Form und Deut-
lichkeit sagen. 

(Heinz Fischer [SPD]: Das ist doch 
Unsinn, Herr Bürgermeister!) 

– Nein, genau so ist es. Wenn Sie meinen, hier 
die Entscheidung treffen zu wollen, dann sind 
Sie dafür auch verantwortlich. Und wenn wir 
sagen, dass das, was verlangt oder entschie-
den werden soll, aus fachlicher Sicht nicht in 
Ordnung ist, dann entscheiden Sie ausdrück-
lich gegen die fachliche Kompetenz der Ver-
waltung, und wenn dann etwas passiert, ob-
liegt Ihnen die Verkehrssicherungspflicht. 
Nichts anderes ist das. Sie können gerne ent-
scheiden, wie Sie möchten, aber dann lasse 
ich hier auch namentlich festhalten, wer an-
ders entscheidet und wer es besser weiß als 
die Verwaltung. 

Ich sage es noch einmal: Beim Straßenverkehr 
ist es wie mit den Lehrern und den Fußballtrai-
nern: Die anderen können immer alles besser.  

(Heiterkeit) 

Aber wenn Sie, Herr Fischer, meinen, dass Sie 
die fachliche Kompetenz haben, um hier eine 
verkehrsrechtliche Anordnung zu treffen, dann 
tun Sie das bitte schön. – Herr Fischer. 

Heinz Fischer (SPD): Herr Bürgermeister, 
wenn Sie mir eben aufmerksam zugehört hät-
ten, dann hätten Sie auch herausgehört, dass 
ich mir und den meisten Mitgliedern dieses 
Rates diese fachliche Kompetenz gar nicht 
zuspreche. Aber dass die Situation an dieser 
Baustelle eine äußerst ungute ist, kann jeder, 
der diese Strecke passiert, tagtäglich feststel-
len. 

(Thomas Möws [GRÜNE]: Das ist 
ja Ihr Appell!) 

Wenn ich sage, dass der Rat die Möglichkeit 
hat, hier anders zu entscheiden, meine ich 
damit nicht, dass der Rat gegen geltendes 
Recht entscheidet, sondern dass er die Ver-
waltung mit Maßnahmen beauftragen soll, die 
die Situation im Rahmen des geltenden Rechts 
verbessern. Dann muss man vielleicht ein 
bisschen mehr Aufwand betreiben. 
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Aber was Sie jetzt gerade wieder getan haben, 
war typisch für Ihr Verhalten in den letzten 
Jahren. Wenn hier irgendjemand was sagt, 
was der Verwaltung nicht in den Kram passt, 
also: „Da habt ihr was gemacht, das ist nicht in 
Ordnung“, dann fühlen Sie sich gleich auf den 
Schlips getreten. Das ist Blödsinn, Herr Bür-
germeister. Wir sind gewählt worden, um für 
diese Stadt und die Bürgerinnen und Bürger 
dieser Stadt eine Situation zu erhalten oder zu 
schaffen, die für alle erträglich und in Ordnung 
ist. Insofern verstehe ich Ihr Verhalten nicht, so 
beleidigt zu reagieren. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Jung, bitte schön. 

Horst-Peter Jung (CDU): Ich weiß nicht, ob 
der Antrag der Linken daraus resultiert, dass 
der Altvordere der SPD, Uwe Göllner, dieses 
Thema in der letzten Sitzung des Umwelt- und 
Verkehrsausschusses auf die Tagesordnung 
gebracht hat. Uwe Göllner war allerdings, an-
ders als Sie, Herr Fischer, mit der Antwort der 
Verwaltung durchaus zufrieden. Vielleicht soll-
ten Sie sich mal mit ihm zusammensetzen und 
diese Angelegenheit bereden. Vielleicht sind 
Sie dann genauso geneigt wie alle anderen, 
der Verwaltung zu folgen. 

(Heinz Fischer [SPD]: Nein! – Hei-
terkeit) 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Ich 
hatte Herrn Schlesiger eigentlich auch so ver-
standen, dass er mit dem Beschlussentwurf 
der Verwaltung einverstanden ist. 

(Klaus Schlicht [CDU]: Antrag zu-
rückziehen! – Gegenruf von Sven 

Schlesiger [Die Linke]: Warum 
denn? – Gegenruf von Klaus 

Schlicht [CDU]: Dann haben wir es 
hinter uns!) 

Dann lasse ich jetzt über den Beschlussent-
wurf abstimmen. Wer gegen den Beschluss-
entwurf ist, den bitte ich um das Handzeichen. 
– Das sind vereinzelt Mitglieder der SPD-
Fraktion und die AfD. Wer enthält sich? – 
Dann haben wir das mit großer Mehrheit so 
beschlossen. 
 
 
 
 
 

Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf lehnt den abge-
druckten Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 
02.02.2020 aus den in der Sachdarstellung 
genannten Gründen ab. 
 
Es handelt sich hier um eine Maßnahme der 
Straßenverkehrsbehörde; diese fällt in die 
materielle Entscheidungskompetenz der Stra-
ßenverkehrsbehörde. Der Rat der Stadt Trois-
dorf sieht hier keine Veranlassung, diese Ent-
scheidung im Rahmen seines Rückholrechts 
zu ändern. 
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TOP 17 Änderung der Zuständigkeits-

ordnung 
hier: Grundsatzantrag der Frakti-
on REGENBOGENPIRATEN vom 
04. Februar 2020 
Vorlage: 2020/0181 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Grundsatzantrag der Regenbogen-
piraten auf Änderung der Zuständigkeitsord-
nung. Dazu liegt Ihnen ein geänderter Antrag 
vor. 

(Leopold Müller [Regenbogenpira-
ten]: Austausch der Begründung!) 

– Austausch der Begründung. Entschuldigung. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Möchte je-
mand dagegen stimmen? – Sich enthalten? – 
Dann haben wir das einstimmig so beschlos-
sen. 
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Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den An-
trag der Fraktion REGENBOGENPIRATEN auf 
Änderung der Zuständigkeitsordnung zur Vor-
beratung in den Haupt- und Finanzausschuss.  
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TOP 18 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 16. August 2018 
hier: Entfernung des "Kunstwerks" 
auf dem neuen Rathausvorplatz 
Vorlage: 2020/0136 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Entfernung des „Kunstwerkes“ auf dem neuen 
Rathausvorplatz. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Möchte je-
mand dagegen stimmen? – Sich enthalten? – 
Dann haben wir das einstimmig so beschlos-
sen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verzichtet im Rah-
men seines Rückholrechtes auf die Verwei-
sung in einen Fachausschuss und entscheidet 
über den Bürgerantrag direkt. 
 
Der Antrag auf Entfernung des Kunstwerkes 
auf dem Rathausvorplatz wird abgelehnt.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
 
 
 

Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 19 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 17. August 2018 
hier: Platzierung eines Trinkwas-
serbrunnens sowie von Trinksäu-
len 
Vorlage: 2020/0106 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Platzierung eines Trinkwasserbrunnens sowie 
von Trinksäulen. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr Rothe, 
bitte schön. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Mich interessiert ganz 
allgemein, warum die Verwaltung anderthalb 
Jahre braucht, bis sie die Anträge bearbeitet 
und in den Rat bringt. 

(Zurufe: Ach, nicht schon wieder! – 
Angelika Blauen [GRÜNE]: Bitte 
lesen Sie die Niederschriften der 
letzten Ratssitzungen! Da ist das 
auch immer Thema! Dann haben 

Sie die Antwort!) 

– Habe ich das Wort, oder habe ich es nicht? 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Ich 
kann die Antwort in jeder Ratssitzung wieder-
holen, wenn Sie wollen. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Denn in dieser Zeit hat 
sich vieles erledigt, und wir kriegen Be-
schlussentwürfe vorgesetzt, die ablehnenden 
Charakter haben. 

(Angelika Blauen [GRÜNE]: Ach 
was!) 
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Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Ich 
erläutere das hier jedes Mal, in jeder Ratssit-
zung, Herr Rothe. Das kann ich auch heute 
noch mal machen. 

(Zurufe: Nein, bitte nicht!) 

– Nicht? 

(Sven Schlesiger [Die Linke]: Nee, 
lass mal!) 

Wir haben gesagt, wir nehmen 20 Bürgeran-
träge auf die Tagesordnung, um die Tages-
ordnung nicht unnötig zu sprengen, und das 
sind die ältesten. Ich kann Ihnen auch versi-
chern, dass wir vor dieser Sitzung wieder eine 
entsprechende Anzahl von Bürgeranträgen 
vom Bürgerforum bekommen haben. Ich weiß 
gar nicht, wie viele das waren. Das waren 15 
oder so. 

(Zuruf von der Zuschauertribüne: 
13!) 

Die werden in der nächsten Wahlperiode bera-
ten. Das ist ganz einfach so. Das geht immer 
so weiter. Wenn das Bürgerforum sein Verhal-
ten so beibehält, wird es auch zu keiner Ände-
rung kommen. Dann hinken wir immer andert-
halb Jahre hinterher. – Herr Rothe, bitte schön. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Dann ist Ihnen ja auch 
bekannt, dass wir mal eine Sondersitzung des 
Rats beantragt haben, um diesen Antragsstau 
abzuarbeiten. Dieser Antrag ist hier aber 
mehrheitlich abgelehnt worden, insbesondere 
von Ihnen. 

(Natascha Benayas-Delgado 
[GRÜNE]: Ja, korrekt!) 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Und auch von der Kommunalaufsicht, Herr 
Rothe. 

Gibt es weitere Wortmeldungen dazu? – Das 
ist nicht der Fall. 

Möchte jemand gegen den Beschlussentwurf 
stimmen? – Sich enthalten? – Dann haben wir 
das einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf nimmt die Kosten-
ermittlung der Stadtwerke Troisdorf GmbH zur 
Kenntnis und verzichtet im Rahmen seines 
Rückholrechtes auf die Verweisung des Bür-
gerantrags in den Fachausschuss. 
 

Der Bürgerantrag wird abgelehnt.  
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TOP 20 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 18. August 2018  
hier: Durchführung einer Veran-
staltungsreihe „Troisdorf live“ im 
Jahr 2019 
Vorlage: 2020/0149 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag auf Durchführung 
einer Veranstaltungsreihe „Troisdorf live“ im 
Jahr 2019. 

(Heiterkeit) 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt verzichtet im Rahmen sei-
nes Rückholrechtes auf die Verweisung in 
einen Fachausschuss und entscheidet über 
den Bürgerantrag direkt. 
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Der Antrag auf Durchführung einer Veranstal-
tungsreihe „Troisdorf live“ im Jahr 2019 wird 
abgelehnt. 
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TOP 21 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 19. August 2018 
hier: Platzierung von Gießkannen 
an Bäumen im Troisdorfer Stadt-
gebiet 
Vorlage: 2020/0098 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Platzierung von Gießkannen an Bäumen im 
Troisdorfer Stadtgebiet. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den Bür-
gerantrag in den zuständigen Umwelt- und 
Verkehrsausschuss.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 

 

C
D

U
 

G
rü

n
e

 

R
b
P

ir
 

S
P

D
 

L
in

k
e

 

F
D

P
 

A
fD

 

Ja x x x x x x x 

Nein        

Enth.        

 
 

TOP 22 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 
NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 20. August 2018 
hier: Platzierung einer Vorrichtung 
zur Anbringung von "Liebes-
schlössern" im Bereich der Burg 
Wissem bzw. alternativ der Burg 
Spich 
Vorlage: 2020/0114 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Anbringung von „Liebesschlössern“ im Bereich 
der Burg Wissem bzw. alternativ der Burg 
Spich.  

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf nimmt die Ausfüh-
rungen der Verwaltung zur Kenntnis und ver-
zichtet im Rahmen seines Rückholrechts auf 
die Verweisung des Bürgerantrags in einen 
Fachausschuss. 
 
Ferner lehnt der Rat der Stadt Troisdorf den 
der Vorlage als Anlage beigefügten Bürgeran-
trag ab und sieht in der Angelegenheit keinen 
weiteren Handlungsbedarf.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 23 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 
NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 15. Oktober 2018 
hier: Platzierung einer Durchfahr-
sperre für Fahrräder, Motorroller 
und Motorräder am Zugang Sa-
turnstraße von der bzw. zur Nie-
derkasseler Straße in Troisdorf-
Spich 
Vorlage: 2020/0096 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Platzierung einer Durchfahrsperre für Fahrrä-
der, Motorroller und Motorräder am Zugang 
Saturnstraße von der bzw. zur Niederkasseler 
Straße. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf lehnt den in der 
Vorlage abgedruckten Bürgerantrag vom 
15.10.2018 aus den in der Sachdarstellung 
genannten Gründen ab.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 24 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 22. Oktober 2018 
hier: Entfernung des Bauzauns 
auf dem Gelände der Kreuzkirche 
in Troisdorf-Sieglar 
Vorlage: 2020/0179 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums 

zum Thema „Entfernung des Bauzauns auf 
dem Gelände der Kreuzkirche in Sieglar“. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf macht in dem vor-
liegenden Fall von seinem Rückholrecht Ge-
brauch, da die Angelegenheit bereits erledigt 
ist.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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Nein        

Enth.        

 
 
 
TOP 25 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 20. Oktober 2018 
hier: Anlegung eines Bestattungs-
gartens auf dem Waldfriedhof in 
Troisdorf 
Vorlage: 2020/0177 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Anlegung eines Bestattungsgartens auf dem 
Waldfriedhof. Dieser Bürgerantrag soll in den 
Umwelt- und Verkehrsausschuss verwiesen 
werden. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
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Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den Bür-
gerantrag in den zuständigen Umwelt- und 
Verkehrsausschuss.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 26 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 21. Oktober 2018 
hier: Straßenbeleuchtung in der 
Eintrachtstraße in Troisdorf-
Sieglar 
Vorlage: 2020/0107 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Straßenbeleuchtung in der Eintrachtstraße in 
Sieglar. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf nimmt die Ausfüh-
rungen des Abwasserbetriebes Troisdorf zur 
Kenntnis und verzichtet im Rahmen seines 
Rückholrechts auf die Verweisung des Bür-
gerantrags in einen Fachausschuss. 
 
Dem Bürgerantrag wird im Rahmen der durch 
den Abwasserbetrieb vorgesehenen Maßnah-
me stattgegeben.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
 
 

Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 27 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom  24. Oktober 2018 
hier: Einführung eines mobilen 
Kundenservices im Bürgerbüro 
Vorlage: 2020/0093 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Einführung eines mobilen Kundenservices im 
Bürgerbüro. Diesen bieten wir schon seit Län-
gerem an. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verzichtet im Rah-
men seines Rückholrechts auf die Verweisung 
in einen Fachausschuss und entscheidet über 
den Bürgerantrag direkt. 
 
Der Bürgerantrag auf Einführung eines mobi-
len Kundenservices im Bürgerbüro wird abge-
lehnt.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 28 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 
NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 25. Oktober 2018  
hier: Anlegung einer Freiluft-
Eisbahn im Bereich des Festplat-
zes an der Stadthalle Troisdorf im 
Winter 2019 
Vorlage: 2020/0152 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Anlegung einer Freiluft-Eisbahn im Bereich 
des Festplatzes an der Stadthalle Troisdorf im 
Winter 2019. 

(Jürgen Busch [SPD]: Da stimmen 
wir für!) 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
gegen die Stimme von Herrn Busch mit großer 
Mehrheit so beschlossen. 

(Heiterkeit – Jürgen Busch [SPD]: 
Wir hatten beide nur eine Stimme, 

Herr Bürgermeister!) 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verzichtet im Rah-
men seines Rückholrechtes auf die Verwei-
sung in einen Fachausschuss und entscheidet 
über den Bürgerantrag direkt. 
 
Der Antrag auf Anlegung einer Freiluft-Eisbahn 
im Bereich des Festplatzes an der Stadthalle 
Troisdorf im Winter 2019 wird abgelehnt.  
 
 
Ja 48  Nein 1  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 29 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 
NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 26. Oktober 2018 
hier: Gemeinsame Wahrnehmung 
des Ordnungsaußendienstes 
benachbarter Städte 
Vorlage: 2020/0092 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums 
zum Thema „Gemeinsame Wahrnehmung des 
Ordnungsaußendienstes benachbarter Städ-
te“.  

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verzichtet im Rah-
men seines Rückholrechts auf die Verweisung 
in einen Fachausschuss und entscheidet über 
den Bürgerantrag direkt.  
 
Der Bürgerantrag auf eine gemeinsame Wahr-
nehmung des Ordnungsaußendienstes be-
nachbarter Städte wird abgelehnt.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 30 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 27. Oktober 2018  
hier: Platzierung einer Gartenbank 
vor dem Haus Klevstraße 23 in 
Troisdorf 
Vorlage: 2020/0091 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
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Platzierung einer Gartenbank vor dem Haus 
Klevstraße 23 in Troisdorf. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den Bür-
gerantrag in den zuständigen Umwelt- und 
Verkehrsausschuss.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 31 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 27. Oktober 2018 
hier: Durchführung kontinuierli-
cher Geschwindigkeitskontrollen 
vor dem Rathaus der Stadt  
Troisdorf 
Vorlage: 2020/0099 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Durchführung kontinuierlicher Geschwindig-
keitskontrollen vor dem Rathaus der Stadt 
Troisdorf. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verzichtet im Rah-
men seines Rückholrechts auf die Verweisung 
in einen Fachausschuss und entscheidet über 
den Bürgerantrag direkt.  
 

Der Bürgerantrag auf eine Durchführung konti-
nuierlicher Geschwindigkeitskontrollen vor 
dem Rathaus wird abgelehnt.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 32 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 28. Oktober 2018 
hier: Entfernung der Tauben-
vergrämungsanlage auf den  
Rathaus-Dächern 
Vorlage: 2020/0115 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Entfernung der Taubenvergrämungsanlage auf 
den Rathausdächern. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf nimmt die Ausfüh-
rungen der Verwaltung zur Kenntnis und ver-
zichtet im Rahmen seines Rückholrechts auf 
die Verweisung des Bürgerantrags in einen 
Fachausschuss. 
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Ferner lehnt der Rat der Stadt Troisdorf den 
der Vorlage als Anlage beigefügten Bürgeran-
trag ab und sieht in der Angelegenheit keinen 
weiteren Handlungsbedarf.   
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 33 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 28. Oktober 2018 
hier: Einrichtung eines "Yoga-
Waldes" im Bereich des Spicher 
Waldes 
Vorlage: 2020/0094 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Einrichtung eines „Yoga-Waldes“ im Bereich 
des Spicher Waldes. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den Bür-
gerantrag in den zuständigen Umwelt- und 
Verkehrsausschuss.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 34 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 
NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 30. Oktober 2019 
hier: Organisation einer Veranstal-
tung "Gestalten mit Heu" im Jahr 
2019 
Vorlage: 2020/0102 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Organisation einer Veranstaltung „Gestalten 
mit Heu“ im Jahr 2019. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den Bür-
gerantrag in den zuständigen Umwelt- und 
Verkehrsausschuss.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 35 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 31. Oktober 2018 
hier: Einrichtung einer Anlage für 
"Fußballgolf" 
Vorlage: 2020/0178 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Einrichtung einer Anlage für „Fußballgolf“. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig in den Sportausschuss verwiesen. 
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Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den der 
Vorlage als Anlage beigefügten Bürgerantrag 
des Bürger Forums Troisdorf vom 30.10.2018 
zur weiteren Beratung in den hierfür zuständi-
gen Sport-, Freizeit- und Naherholungsaus-
schuss.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 

 

C
D

U
 

G
rü

n
e

 

R
b
P

ir
 

S
P

D
 

L
in

k
e

 

F
D

P
 

A
fD

 

Ja x x x x x x x 

Nein        

Enth.        

 
 
 
TOP 36 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforums Troisdorf 
vom 31. Oktober 2018 
hier: Einrichtung eines Rikscha-
Fahrdienstes an den Wochenen-
den von April bis Oktober 2019 in 
der Fußgängerzone Troisdorf 
Vorlage: 2020/0095 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Einrichtung eines Rikscha-Fahrdienstes an 
den Wochenenden von April bis Oktober 2019 
in der Fußgängerzone Troisdorf. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Gegenstim-
men? – Enthaltungen? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verzichtet im Rah-
men seines Rückholrechts auf die Verweisung 
in einen Fachausschuss und entscheidet über 
den Bürgerantrag direkt.  
 
Der Bürgerantrag auf Einrichtung eines Rik-
scha-Fahrdienstes an den Wochenenden in 
der Fußgängerzone wird abgelehnt.  
 
 
Ja 49  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 37 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW vom 23. Januar 2020 
hier: Verbesserung gefährlicher 
Verkehrssituationen im Ortsteil 
Friedrich-Wilhelms-Hütte 
Vorlage: 2020/0164 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag auf Verbesserung 
gefährlicher Verkehrssituationen im Ortsteil 
Friedrich-Wilhelms-Hütte. Der soll in den Um-
welt- und Verkehrsausschuss verwiesen wer-
den. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr Fischer, 
bitte schön. 

Heinz Fischer (SPD): Danke schön, Herr Bür-
germeister. – Die Antragsteller beziehen sich 
auf eine Situation, die nicht neu ist. Seitdem in 
der Fritz-Erler-Straße die Häuser der soge-
nannten Grünen Kolonie errichtet wurden, ist 
auch der Parkdruck auf der Straße größer 
geworden. Wir haben vor einiger Zeit extra 
einen B-Plan geändert, um den Eigentümern 
der Häuser dieser Grünen Kolonie die Mög-
lichkeit zu eröffnen, auf den eigenen Grund-
stücken zusätzliche Stellplätze zu errichten. 
Das haben auch etliche Anlieger umgesetzt, 
aber eben nicht alle. Man kann schließlich 
niemanden zwingen, das zu tun. 

Das führt dazu, dass insbesondere vor einem 
Haus dieser Grünen Kolonie sehr häufig ein 
Fahrzeug steht, das auch auf dem Grundstück 
geparkt werden könnte, und zwar genau ge-
genüber der Einmündung Westend. All das 
können Sie diesem Bürgerantrag entnehmen. 

Ich will jetzt gar nicht näher auf die Situation im 
Einzelnen eingehen, sondern auf das, was 
bisher in dieser Angelegenheit passiert ist. 
Schon vor längerer Zeit – das ist schon mehr 
als anderthalb Jahre her – hat die SPD-
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Fraktion in einer Auflistung der Mängel in Be-
zug auf den Stadtteil Friedrich-Wilhelms-Hütte 
auf diese Situation hingewiesen und wurde – 
ich sage das jetzt ganz bewusst – von der 
Verwaltung wie üblich mit einer Antwort be-
schieden, dass das Ganze doch gar nicht so 
schlimm sei, dass hin und wieder kontrolliert 
werde und dass man sich doch nicht aufregen 
solle. Das war jetzt nicht wortwörtlich die Ant-
wort, aber so sinngemäß. 

Dann hat der Antragsteller im Oktober vergan-
genen Jahres eine E-Mail an den Bürgermeis-
ter geschickt, mit dem Hinweis auf diese Situa-
tion. Er hat die Situation ausführlich dargestellt 
und darum gebeten, dort Abhilfe zu schaffen. 
Der Antragsteller hat auf diese E-Mail keine 
Antwort bekommen. Dann hat er dem Bürger-
meister im Dezember vergangenen Jahres 
noch mal eine E-Mail geschickt und angefragt: 
Was muss ich tun, damit endlich irgendwas 
passiert? – Auch auf diese E-Mail hat er keine 
Antwort bekommen. Das hat dann zu diesem 
Bürgerantrag geführt, der nun auf dem Tisch 
liegt. Und jetzt kommt die Verwaltung und sagt 
– übrigens in völligem Widerspruch zu ihren 
sonstigen Aussagen, mit denen sie üblicher-
weise argumentiert –: Hier liegt die Zuständig-
keit bei der Straßenverkehrsbehörde, damit 
müssen wir uns nicht beschäftigen. 

Wir verweisen es jetzt erst einmal in den Um-
welt- und Verkehrsausschuss, der glücklicher-
weise schon in zwei Wochen tagt. Allerdings 
ist auch dieses Vorgehen leider wieder einmal 
ein Aufschub nach hinten. Warum sieht sich 
die Stadtverwaltung nicht in der Lage, dieses 
Problem zu lösen? Wenn Sie sich einmal zehn 
Minuten an dieser Einmündung hinstellen, 
werden Sie die Brisanz der Situation ganz klar 
erkennen. 

Daher beantrage ich für die SPD-Fraktion, 
dass heute nicht beschlossen wird, das Ganze 
in den Umwelt- und Verkehrsausschuss zu 
schieben. Was soll der beraten? Was soll der 
beschließen? Außerdem haben Sie, Herr Bür-
germeister, eben erklärt, dass die Ausschuss-
mitglieder eigentlich gar nicht kompetent ge-
nug seien, um solche Dinge entscheiden zu 
können. Das könnten nur Fachleute. Also be-
antrage ich jetzt, dass der Rat beschließt, die 
Fachleute damit zu beauftragen, dieses Prob-
lem zu lösen, damit es endlich aus der Welt 
geschafft wird. Auf welche Art und Weise die 
Fachleute das Problem lösen, kann dem An-
tragsteller und auch mir eigentlich egal sein. 
Hauptsache, es wird gelöst. Wie gesagt, wir 
beantragen, es nicht in den Umwelt- und Ver-

kehrsausschuss zu verschieben, sondern die 
Verwaltung wird beauftragt, tätig zu werden. – 
Danke schön. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Können Sie fachlich etwas dazu sagen, Herr 
Schaaf? 

Technischer Beigeordneter Walter Schaaf: 
Vielen Dank, Herr Bürgermeister. – Herr Fi-
scher, gerade aufgrund der Komplexität dieses 
Antrags gehört es in den Fachausschuss. 
Dann werden wir uns in zwei Wochen, wie Sie 
selber sagen, mit dem Thema beschäftigen 
und befassen und Ihnen im Einzelnen vortra-
gen, was möglich bzw. nicht möglich ist. Das 
müssen wir nicht heute hier im Rat tun, son-
dern dazu ist der Fachausschuss aus meiner 
Sicht genau der richtige Ausschuss. 

(Heinz Fischer [SPD]: Herr Schaaf, 
können Sie denn erklären, warum 
das drei Monate dauern musste?) 

– Ich könnte zur Arbeitsbelastung unserer 
Straßenverkehrsbehörde Ausführungen ma-
chen. Das würde ich aber nur ungern in die-
sem Gremium tun. Wir arbeiten das ab, was 
wir können. Wie gesagt, in zwei Wochen dis-
kutieren wir das Thema im Fachausschuss, 
und dort gehört es schon allein aufgrund der 
Komplexität auch hin. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Rothe. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Es ist eigentlich schon 
alles gesagt worden. Mir ging es in dieser Si-
tuation nur darum, dass wir einen engen Ter-
min machen. Wenn die Verwaltung zusagt, 
dass es in der kommenden Sitzung des Um-
welt- und Verkehrsausschusses diskutiert und 
beschlossen wird, ist es okay. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Ob 
es beschlossen wird, obliegt nicht der Verwal-
tung. Wir können es zumindest als Vorlage 
einbringen. 

Gibt es weitere Wortmeldungen dazu? – 
Möchte jemand den Bürgerantrag nicht in den 
Umwelt- und Verkehrsausschuss verweisen? – 
Wer enthält sich? – Dann haben wir das gegen 
mehrere Stimmen der SPD mit großer Mehr-
heit in den Umwelt- und Verkehrsausschuss 
verwiesen. 
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Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den Bür-
gerantrag in den zuständigen Umwelt- und 
Verkehrsausschuss.  
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TOP 38 Mitteilungen 

 
 
 
TOP 38.1 Sachstand AGGUA 

Vorlage: 2020/0186 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Wir 
kommen zu den Mitteilungen, und hier geht es 
zunächst einmal um den Sachstand AGGUA. 
Ich darf Frau Vogt und Herrn Roelofs ganz 
herzlich hier in unserer Runde begrüßen, die 
uns zum Sachstand nach dem Brand im AG-
GUA-Hallenbad berichten. Frau Vogt, bitte 
schön. 

Andrea Vogt (TroiKomm GmbH): Vielen 
Dank, Herr Bürgermeister. – Wir möchten 
Ihnen einen kurzen Abriss des Sachstands 
„Brand AGGUA“ geben. Vieles haben Sie 
schon in der Zeitung gelesen, aber wir können 
Ihnen sicherlich noch einiges darüber hinaus 
zur Kenntnis geben. 

Zu dem Brandereignis am 18.01. kam es 
abends gegen halb zehn. Das Bad war noch 
geöffnet, und der Brand entstand in einem 
Schaltschrank im Technikkeller. Wir haben 
etwa 100 Badegeäste evakuieren müssen. 
Das hat gut geklappt. Die Feuerwahr war 
schnell da und hat den Brand gelöscht. Das 
Problem war eine starke Rauchentwicklung. 
Darüber hinaus führte die Hitze in dem Schalt-
schrank dazu, dass eine Wasserleitung be-
schädigt wurde, die Zuleitung zu dem Mehr-

zweckbecken, und deswegen war auch das 
THW vor Ort, das das Mehrzweckbecken leer-
gepumpt hat. 

Jetzt haben schon viele nach der Brandursa-
che und den Schäden gefragt. Darauf wird 
mein Kollege eingehen. 

Michael Roelofs (TroiKomm GmbH): Vielen 
Dank. – Wie beschrieben, gab es eine Brand-
entwicklung im Technikkeller des AGGUA. 
Man muss sich das so vorstellen, dass dort 
eine 10 m lange Strecke von Schaltschränken 
steht, und im Zentrum dieser Schaltschränke 
ist es aufgrund eines Bauteils, das eine Be-
ckensteuerung vornimmt, in irgendeiner Art 
und Weise zu einer Brandentwicklung gekom-
men. Wie das genau passiert ist, lässt sich 
jetzt nicht mehr feststellen. Eine ganze Reihe 
von Sachverständigen hat sich das vor Ort 
angeschaut, allerdings ist diese Schalt-
schrankreihe in großen Teilen vollständig ver-
brannt. Dort sind also nur noch die Metallplat-
ten übrig geblieben, und man konnte vielleicht 
noch ein paar Anschlussleitungen erkennen. 
Der Rest war komplett verbrannt. 

Die Sachverständigen gehen dann so vor, 
dass sie sich ein Bild machen und abschätzen 
können, wo der Brand ursächlich begann. Das 
konnte man anhand der Hitzespuren erken-
nen, sodass man im Nachgang mit einer Ver-
ortung der Schaltpläne sehen konnte, welches 
Bauteil an dieser Stelle wohl gesessen hat, wo 
der Brand ursächlich begann. So konnte man 
den Rückschluss auf diese Schaltgruppe für 
eine Beckensteuerung ziehen. 

In der Folge stellte sich die Frage, ob und 
wann das letzte Mal sämtliche Wartungen 
korrekt vorgenommen worden sind. Das konn-
ten wir alles lückenlos darstellen. Das war also 
die Schadensquelle. 

In der Folge ist es zu einer starken Rauchent-
wicklung gekommen, wie Frau Vogt es schon 
beschrieben hat. Der Rauch hat sich im kom-
pletten Bad ausgebreitet, und da es zu einer 
Verbrennung von elektrischen Kabeln gekom-
men ist, hat man Rückstände dieser Verbren-
nung, die zum Teil salzsäurehaltig war, im 
gesamten Bad vorfinden können. „Im gesam-
ten Bad“ heißt in jeder Ritze, in vielen techni-
schen Komponenten und in sämtlichen Din-
gen, die im AGGUA verbaut sind. Das ist auch 
ein Grund für die Komplexität und das Aus-
maß, das wir vorfinden. 
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Der Brand hat nur im Kellerraum an der 
Schaltschrankstelle stattgefunden und konnte 
dort gelöscht werden. Dann kam die Was-
sereinwirkung hinzu, die allerdings relativ 
schnell eingeschränkt werden konnte, und 
anschließend kam es zu der Rauchentwick-
lung, die man natürlich nicht verhindern konn-
te. So kam es zu diesem Ausmaß. 

Andrea Vogt (TroiKomm GmbH): Der nächste 
Aspekt ist: Wer ist davon betroffen? – Wir ha-
ben verschiedene Parteien, die davon betrof-
fen sind. Wir haben Pächter im AGGUA, so 
das Fitnessstudio, aber auch das Kosmetik-
studio oder die Gastronomie. Sie haben si-
cherlich gelesen, dass das Fitnessstudio den 
Betrieb bereits nach zwei Wochen am 04.02. 
wieder aufgenommen hat. Das Kosmetikstudio 
hat am 10.02. den Betrieb wieder aufgenom-
men. Was die Gastronomie angeht, so muss 
man einräumen, dass dem Gastronomen die 
Kunden abhandengekommen sind. Letztend-
lich ist das „Agguarell“ aber nutzbar, und der 
Pächter bietet seit dem 10. Februar einen Mit-
tagstisch an. Dort sind schließlich Sanierungs-
firmen im Schichtbetrieb tätig, und die Mitar-
beiter dieser Firmen sind auch hungrig. So 
kann der Gastronom Umsätze generieren. 

Es wurde auch die Frage gestellt, inwieweit wir 
in Regress genommen werden könnten. So-
wohl das Fitnessstudio als auch der Gastro-
nom haben sich einen Anwalt genommen. 
Derzeit sind noch keine Regressansprüche an 
uns herangetragen worden, und wir sind auch 
relativ entspannt, aber das müssen wir erst 
noch abwarten. Die Pachtbetriebe sind wieder 
funktionsfähig. Am Anfang hatten wir ein Prob-
lem mit der evangelischen Grundschule – ein 
paar Tage musste auch der Unterricht ausfal-
len –, bis die Notversorgung, was die Wärme 
angeht, sichergestellt worden ist. Mittlerweile 
ist alles repariert. Der Schulbetrieb läuft prob-
lemlos, und auch das BHKW, das einen klei-
nen Hau abgekommen hatte, ist wieder repa-
riert. 

Damit komme ich zu den Schulen und Verei-
nen. Schulschwimmen und Vereinsschwim-
men können derzeit nicht stattfinden. Der Ge-
schäftsführer des AGGUA hat mit mehr als 
zehn Bädern hier in der Region telefoniert, ob 
es möglich wäre, Bahnen anzumieten. Das 
gestaltete sich sehr schwierig. Ich glaube, ihm 
wurden zwei Bahnen an einem Tag in Sieg-
burg angeboten, also eigentlich nichts. Man 
muss ganz klar sagen, dass Bahnen knapp 
sind. Wir haben uns bemüht, sehen aber der-

zeit keine Möglichkeit, im größeren Stil Bahnen 
außerhalb von Troisdorf anzumieten. 

Die einzelnen Teilbereiche sind unterschiedlich 
belastet. Wir schauen, ob wir das Lehr-
schwimmbecken früher wieder in Betrieb neh-
men können. Dann könnte man Teile des 
Schulschwimmens im Lehrschwimmbecken 
durchführen. 

Die dritte Gruppe der Betroffenen sind die 
Badegäste. Wir haben AGGUA-Kunden, die 
Kurse gebucht haben. Diese Kunden bekom-
men ihr Geld zurück. Außerdem haben wir 
Kunden, die Wertkarten haben. Diese Gutha-
ben verfallen nicht. Letztendlich werden wir 
kulant sein, wenn jemand sein Geld zurückha-
ben möchte. 

Ein ganz wichtiger Punkt ist das Thema „Ver-
sicherung“. Wir sind sehr froh, dass in Sachen 
Versicherung alles sehr gut funktioniert hat. 
Die Sachverständigen waren sehr schnell vor 
Ort. Uns wurde per E-Mail die Schadensregu-
lierung zugesagt. Das war für uns das Wich-
tigste. Alle Gewerke sind bei der Gothaer ver-
sichert; Sachschadenversicherung, Maschi-
nenversicherung, Betriebshaftpflicht und Be-
triebsunterbrechungsversicherung. Unsere 
Sachschadenversicherung hat eine hohe De-
ckungssumme und sieht keine Selbstbeteili-
gung vor. Insofern sind wir zuversichtlich, dass 
wir keine Kosten selber tragen müssen. Unse-
re Betriebsunterbrechungsversicherung hat 
einen Haftungsdeckel von 650.000 €. Wir kön-
nen derzeit noch nicht genau beziffern, wie 
lange diese Haftungssumme ausreicht; das 
hängt von der Länge der Schließzeit ab. Die 
Betriebsunterbrechungsversicherung schaut 
ganz genau, welche Einnahmen wir gehabt 
hätten und was wegfällt. Es fallen weiterhin die 
Kosten für die Mitarbeiter an; diese Kosten 
werden übernommen. Das ist die positive 
Nachricht. Die Mitarbeiter des AGGUA werden 
weiterhin bezahlt. Sie bekommen ihr Gehalt 
und müssen nicht gekündigt werden. Das ist, 
glaube ich, eine ganz wichtige Botschaft. Sie 
sind allerdings angehalten, jetzt erst mal ihren 
Resturlaub zu nehmen, ihre Überstunden ab-
zufeiern, um das Ganze effizient darzustellen. 

Um noch mal auf die Betriebsunterbrechungs-
versicherung zu kommen: Es wurde auch die 
Frage gestellt, ob das AGGUA draufzahlen 
muss. Das hängt natürlich sehr stark davon 
ab, wie lange die Schließung ist und wann wir 
Teilbereiche wieder in Betrieb nehmen kön-
nen. Das können wir noch nicht sagen. 
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Letztendlich sind wir aber, wie ich finde, sehr 
gut versichert und hoffen, dass wir möglichst 
wenig belastet werden. Bitte sehen Sie es mir 
aber nach, dass ich heute noch nicht sagen 
kann, wie hoch die Belastung aufgrund der 
Betriebsunterbrechung möglicherweise sein 
wird. 

Michael Roelofs (TroiKomm GmbH): Ich 
komme zur Sanierung und zu einzelnen Maß-
nahmen. Wie Sie sich vorstellen können, ist 
die Sanierung eine Mammutaufgabe, und der 
eine oder andere hat sicherlich schon gese-
hen, dass ein kleines Containerdorf auf dem 
Parkplatz entstanden ist. Es sind zwei Groß-
sanierer mit ca. 50 bis 100 Mann im Schicht-
dienst tätig. 

Wie muss man sich das vorstellen? Es erfolgt 
immer zuerst eine Beprobung durch einen 
Chemiker. Der stellt dann die Gefährdungslage 
an der jeweiligen Reinigungsstelle fest. Dann 
wird in unterschiedlichen Zyklen Staub abge-
saugt, Staub abgewischt. Die Reinigungsmittel 
müssen – diese sind schließlich belastet; wir 
reden über kontaminierten Raum – sachge-
recht entsorgt und abtransportiert werden. Die 
Mitarbeiter, die dort die Reinigung vornehmen, 
müssen Schutzanzüge tragen. Die komplette 
Bautätigkeit wird durch Sicherheitskoordinato-
ren und Arbeitssicherheitsfachleute vor Ort 
überwacht, damit die Sicherheit der Reini-
gungskräfte gewährleistet ist.  

Wie muss man sich das im Weiteren vorstel-
len? Natürlich strebt der Versicherer eine Eins-
zu-eins-Sanierung an, was im Detail aber gar 
nicht in allen Facetten möglich sein wird. Denn 
so, wie man das AGGUA seinerzeit errichtet 
hat, wird man es heute nicht mehr errichten 
können, weil sich in bestimmten Bereichen 
Vorschriften geändert haben. Das heißt, man 
muss an jeder Stelle der Sanierung überlegen, 
ob eine Eins-zu-eins-Sanierung möglich ist 
oder ob bestimmte Dinge anders gemacht 
werden müssen. Auch das stellt eine erhöhte 
Komplexität dar. Beispielsweise kann man 
nicht einfach das Regelwerk eines alten 
Schaltschrankes nehmen, dieses einem 
Dienstleister geben und ihm sagen: Bau mir 
diesen Schaltschrank bitte genau so, also eins 
zu eins. – Man muss also Stück für Stück prü-
fen, ob man es eins zu eins ersetzen kann. 
Und wenn das nicht möglich ist, stellt sich die 
Frage, wie man es anders machen muss. All 
das stellt also eine große Komplexität dar und 
nimmt eine Menge Zeit in Anspruch. 

Wenn eine Reinigung vorgenommen worden 
ist, kommt erneut ein Chemiker und nimmt 
eine neue Beprobung vor. Und sofern alles 
perfekt gereinigt worden ist, kann es wieder in 
Betrieb genommen werden. 

Andrea Vogt (TroiKomm GmbH): Jetzt wollen 
Sie natürlich alle wissen, wann das Bad wie-
dereröffnet wird. Wir versuchen – das hatte ich 
eben schon angedeutet –, das Lehrschwimm-
becken möglichst bald in Betrieb zu nehmen. 
Das hängt natürlich auch davon ab, ob die 
notwendigen Freigaben erfolgen. Wir hoffen 
auch, dass wir die Sauna wieder früher in Be-
trieb nehmen können. 

Es legt sich niemand richtig fest. Wir haben 
allerdings mit dem Versicherer und den Sach-
verständigen gesprochen, und letztendlich 
gehen wir davon aus – das stand ja auch in 
der Zeitung –, dass im Herbst die Wiedereröff-
nung stattfinden kann. Unsere Zielsetzung ist 
es, noch vor den Herbstferien wiederzueröff-
nen, allerding ist dies – das wurde vorhin auch 
deutlich – mit Unwägbarkeiten verbunden. 

Eine Frage war, was das für die Freibadpla-
nung bedeutet. Grundsätzlich halten wir an 
unserem Zeitplan fest, dass wir das Freibad im 
Mai 2021 saniert eröffnen können. Allerdings 
muss man auch klar sagen, dass sich zum 
Beispiel die Wasseraufbereitungsanlage für 
das Freibad im Technikkeller befand und zer-
stört worden ist. Jetzt muss man sich überle-
gen, wie man bei der Wiederherstellung Sy-
nergien hinbekommen kann. Also, den Mai 
2021 haben wir immer noch im Blick, aller-
dings können Schnittstellenproblematiken da-
zu führen, dass es zu Verzögerungen kommt. 
Das ist einfach so. 

Ich hoffe, dass wir mit unseren Ausführungen 
die meisten Fragen, die an uns gestellt wur-
den, beantworten konnten. Für weitere stehen 
wir gerne zur Verfügung. 

(Beifall) 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Frau Vogt, ich danke Ihnen für Ihren Vortrag. – 
Gibt es weitere Fragen dazu? – Herr Fischer, 
bitte schön. 

Heinz Fischer (SPD): Vielen Dank für die 
umfassenden Informationen. – Eine kurze 
Nachfrage, Frau Vogt. Sie sprachen eben an, 
dass Pächter im AGGUA eventuell Regress-
ansprüche stellen könnten. Sie sagten, dass 
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sie sich Anwälte genommen hätten. Wären 
eventuell zu zahlende Regresssummen über 
eine Versicherung abgedeckt? 

Andrea Vogt (TroiKomm GmbH): Aus unserer 
Sicht bestehen keinerlei Ansprüche der Päch-
ter gegen die AGGUA Troisdorf GmbH. 

Heinz Fischer (SPD): Hoffentlich sieht der 
Richter das auch so. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Thalmann. 

Sebastian Thalmann (FDP): Recht herzlichen 
Dank. – Danke an Frau Vogt und Herrn Ro-
elofs für den Vortrag. Ich habe nur eine Frage 
zu den Lehrschwimmbecken. Ihre Aussagen 
dazu waren relativ vage. Daher möchte auch 
ich eine vage Frage stellen. Wird es noch in 
diesem Schuljahr möglich sein, dass die 
Grundschulklassen das Bronzeabzeichen oder 
die anderen Abzeichen erwerben? Denn viele 
Schüler sind ein bisschen frustriert, weil das 
wahrscheinlich nicht möglich sein wird. 

Andrea Vogt (TroiKomm GmbH): Das Bron-
zeabzeichen sieht einen Startsprung vom 1-m-
Brett vor, wenn ich das richtig in Erinnerung 
habe. Das wird im Lehrschwimmbecken nicht 
möglich sein. 

Zur Eröffnung des Lehrschwimmbeckens. 
Technisch sind wir so weit. Es ist nicht mehr 
belastet. Die Sanierung ist erfolgt. Allerdings 
müssen wir jetzt auch sicherstellen, dass sich 
die Kinder irgendwo umziehen können, und 
das wird nur in den Sammelumkleiden der 
Halle möglich sein. Also müssen wir uns dann 
erst einmal dort die Belastung anschauen, und 
dann laufen die Kinder im Prinzip durch die 
Halle in das Lehrschwimmbecken. Insofern 
muss auch die Halle vollständig saniert sein, 
damit die Kinder keinen Schaden nehmen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Rothe. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Ist es möglich, der 
Niederschrift eine Aufstellung darüber beizufü-
gen, welche Schadstoffe in welchen Konzent-
rationen dort gemessen worden sind? 

Andrea Vogt (TroiKomm GmbH): Das müssen 
wir nachfragen. Der Chemiker hat mit Sicher-
heit Übersichten. Die Hauptschadstoffe kön-
nen wir gerne nennen.1 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Fragen zu diesem Punkt? – 
Das ist nicht der Fall. 

Dann danke ich Frau Vogt und Herrn Roelofs 
für den Vortrag. 

Weitere Mitteilungen im öffentlichen Teil gibt 
es nicht. 
 
 
 
TOP 38.2 Förderantrag "5G Innovations-

wettbewerb im Rahmen der 5x5G-
Strategie"2 
Vorlage: 2020/0088 

 
 
 
TOP 38.3 Gremien- und Nebentätigkeiten 

des Bürgermeisters in 2019 
Vorlage: 2020/0151 

 
 
 
TOP 38.4 Terminplanung Haushalt 

2021/2022 
Vorlage: 2020/0173 

 
 
 
 
 
 

                                                
1 Durch die unvollständige Zersetzung von orga-

nischen Materialien im Brandfall kommt es zur 
Freisetzung von Pyrolyseprodukten. In diesem 
Fall wird als Leitmesswert die PAK (Polycycli-
sche aromatische Kohlenwasserstoffe) Konzent-
ration in Ruß- und Staubwischproben gemes-
sen. Zusätzlich werden Chloridanalysen zur Be-
stimmung der Korrosionsbelastung aus Brand-
gase durchgeführt. 

 In dem stark verrußten Innenbereich des Tech-
nikkellers wurden PAK Belastungen bis zu ma-
ximal 2 mg pro Quadratmeter Fläche gemes-
sen. In den technischen Anlagen, Dusch- und 
Sanitätsräumen teilweise um die 0,3 mg/m2 
PAK (Summenwert). In weniger vom Brand-
rauch betroffenen Bereichen lagen die Analy-
senwerte für PAK etwas oberhalb des Grenz-
wertes für Wohn- und Büroräume von 0,02 
mg/m2. 

2 siehe hierzu auch TOP 39.4 
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TOP 38.5 Fraktionswechsel Frau Alexandra 
Lehmann3 
hier: Schreiben vom 12. Februar 
2020 
Vorlage: 2020/0223 

 
 
 
TOP 39 Anfragen der Fraktionen 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es Anfragen der Fraktionen im öffentli-
chen Teil? – Herr Müller. 
 
 
 
TOP 39.1 Medikamentenrückstände aus der 

Kläranlage 
hier: Anfrage DIE LINKE Fraktion 
vom 23. Janaur 2020 
Vorlage: 2020/0162 

 
 
 
TOP 39.2 Investitionen 2019 Erhalt und 

Ausbau städtischer Straßen und 
der Fahrradinfrastruktur 
hier: Anfrage DIE LINKE Fraktion 
vom 27. Januar 2020 
Vorlage: 2020/0159 

 
- Antwort der Verwaltung siehe Anlage 1 -   
 
 
 
TOP 39.3 Mülltrennung in den Kindergärten, 

Schulen, auf Sportplätzen, im 
AGGUA und in Sportvereinen 
hier: Anfragen DIE LINKE Frakti-
on vom 27. Januar 2020 
Vorlage: 2020/0163 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                
3 siehe hierzu auch TOP 39.4 

TOP 39.4 Mündliche Anfragen der Fraktio-
nen 
- zu TOP 38.5 (Anfrage der Frak-

tion REGENBOGENPIRATEN) 
- Spielplatz Auf dem Kirvelberg 

(Anfrage der FDP-Fraktion) 
- Mehrzweckhalle Müllekoven 

(Anfrage der FDP-Fraktion) 
- Hecke an der T-Kreuzung 

Gronewaldstraße/Zum Siegblick 
(Anfrage der FDP-Fraktion) 

- Gebälk am Parkplatz zur Lam-
bertusstraße (Anfrage der FDP-
Fraktion) 

- Basketballplatz am Müllekovener 
Sportplatz (Anfrage der FDP-
Fraktion) 

- zu TOP 38.2 (Anfrage der AfD-
Fraktion) 

- Schulhof der Roncalli-Schule 
(Anfrage der Fraktion DIE LIN-
KE) 

 

Leopold Müller (Regenbogen-Piraten-
Troisdorf): Herr Bürgermeister, gestatten Sie 
mir eine Zwischenfrage oder eine Nachfrage 
zu der Vorlage unter Tagesordnungspunkt 
38.5. 

Auf der Nachtragsvorlage der Verwaltung steht 
„Fraktionswechsel Frau Alexandra Lehmann“. 
Frau Lehmann selbst hat in dem mir vorlie-
genden Schreiben nur mitgeteilt, dass sie in 
die Partei der Grünen eingetreten sei. Ich gehe 
davon aus – und ich hoffe, dass ich damit rich-
tig liege –, dass ein Fraktionswechsel von der 
Fraktion angezeigt wurde. Da Frau Lehmann 
schon im Block der Grünen Platz genommen 
hat, gehe davon aus, dass es nicht nur zu 
einem Partei-, sondern auch zu einem Frakti-
onswechsel gekommen ist. Aber dennoch die 
Frage: Einen Fraktionswechsel kündigt doch 
normalerweise die aufnehmende Fraktion an, 
oder? 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Genau, das hat sie heute auch schriftlich ge-
tan. Aber sie mussten das wahrscheinlich erst 
mal beschließen. 

Leopold Müller (Regenbogen-Piraten-
Troisdorf): Aha. 

Thomas Möws (GRÜNE): Ich kann Herrn 
Müller beruhigen. Wir haben das gestern be-
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schlossen und dem Bürgermeister entspre-
chend angezeigt, und der Bürgermeister hat 
die Anzeige gerade auch fürs Wortprotokoll 
bestätigt. Insofern haben wir es hier noch ein-
mal schriftlich festgehalten, und damit sollten 
wir der Form und der Frist auch Genüge getan 
haben. 

(Leopold Müller [Regenbogenpira-
ten]: Ist sie auch schon vor Eintritt 
in die Partei in der Fraktion aufge-

nommen worden?) 

– Das ist nach den Statuten – – 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das wollen wir hier jetzt aber nicht intensiv 
diskutieren. 

Thomas Möws (GRÜNE): Aber auch das ist 
nach den Statuten meiner Fraktion möglich, 
Herr Müller. 

(Yvonne Andres [SPD]: Vor allem, 
wenn man ein Mandat mitbringt! 

Dann ist man gern gesehen!) 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Thalmann, bitte schön. 

Sebastian Thalmann (FDP): Recht herzlichen 
Dank. – Herr Bürgermeister, ich habe einige 
Anfragen, die gerne zur Niederschrift beant-
wortet werden können. 

Zunächst geht es um den Spielplatz Auf dem 
Kirvelberg. Da steht ein Schild, das anzeigt, 
dass im Januar 2020 eine Erneuerung stattfin-
det. Wann ist mit den Arbeiten ganz konkret zu 
rechnen?4 

Der nächste Punkt betrifft die Mehrzweckhalle 
Müllekoven. Im Außenbereich sind wohl eini-
ge Graffitis überstrichen worden, allerdings 
leider nicht mit dem Farbton, mit dem die 
Mauer ursprünglich gestrichen wurde. Das 

                                                
4 Antwort der Verwaltung: 
 Die Erneuerung findet im Jahr 2020 statt. Die 

Planungen sind abgeschlossen und wurden dem 
JHA am 29.01.2020 zur Beschlussfassung vor-
gelegt. Derzeit laufen die Arbeiten für die Aus-
schreibung. Unter den gegebenen aktuellen 
Umständen, ist es nicht möglich eine konkrete 
Aussage darüber zu treffen, wann mit den Bau-
arbeiten angefangen werden kann. Vor Sommer 
2020 ist mit einer Fertigstellung allerdings 
grundsätzlich nicht zu rechnen. 

sieht nicht gerade gut aus. Werden dort noch 
Nacharbeiten stattfinden? 

Beim Gebälk am Parkplatz zur Lambertus-
straße sind wohl Holzbalken erneuert worden. 
Werden diese nachträglich genauso wie die 
übrigen Holzbalken angestrichen?5 

An der T-Kreuzung Gronewaldstraße/Zum 
Siegblick steht eine Hecke, die relativ weit in 
den öffentlichen Bereich des Gehwegs hinein-
ragt, sodass man den Bürgersteig nicht nutzen 
kann, wenn auf diesem Autos parken. Ich hatte 
in der Angelegenheit schon vor einiger Zeit 
eine Anfrage an die Verwaltung geschickt, 
aber diese ist bisher leider noch nicht beant-
wortet worden.6 

Des Weiteren habe ich eine Nachfrage zu 
einer Fläche am Basketballplatz am Mülle-
kovener Sportplatz. Steht dieser Platz im 
Eigentum der Stadt, und kann dieser mit zu-
sätzlichen Sportgeräten versehen werden?7 

Wie gesagt, diese Anfragen können gerne zur 
Niederschrift beantwortet werden. – Danke. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Rothe. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Danke schön. – Ich 
habe eine Frage zu der Mitteilung unter TOP 
38.2. Da geht es um 5G. Wurde das irgend-
wann einmal im Fachausschuss beschlossen? 
Und ist das da diskutiert worden? Kann die 
Verwaltung der Niederschrift beifügen – das 
wurde ja kontrovers diskutiert –, welche Gefah-
ren von 5G ausgehen? Ich wundere mich ein 
bisschen; denn ich habe nichts davon gehört, 

                                                
5 Antwort der Verwaltung: 
 Die Fachfirma ist bereits beauftragt und wird die 

Arbeiten in der 13. Kalenderwoche erledigen. 
6 Antwort der Verwaltung: 
 Nach Hinweis auf den Grünüberwuchs wurde 

die Grundstückseigentümerin umgehend durch 
das Ordnungsamt zum Rückschnitt der Hecke 
aufgefordert. 

 Eine In Augenscheinnahme am 24.03.2020 
gegen 16:30h ergab, dass die Hecke zurückge-
schnitten wurde und der Gehweg in Gänze frei 
war. 

7 Antwort der Verwaltung: 
 Es handelt sich hier um einen kleinen Rasenbe-

reich am Basketballplatz am Sportplatz in Mülle-
koven. Aufgrund vorhandener Problemlagen 
rund um den Basketballplatz (Lärmbeschwerden 
der Anwohner) sollte von hier von der Errichtung 
weiterer Sportgeräte abgesehen werden. 
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dass wir das irgendwann einmal beschlossen 
oder darüber diskutiert haben. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Wir 
haben es im Haupt- und Finanzausschuss 
oder im Rat – ich weiß es nicht mehr genau – 
im September oder Anfang Oktober mitgeteilt. 
Ich weiß auch nicht mehr, ob es ein Be-
schlussentwurf oder eine Mitteilungsvorlage 
war. Auf jeden Fall ist es dem Rat mitgeteilt 
worden.8 

Gibt es weitere Anfragen der Fraktionen? – 
Herr Schlesiger, bitte schön. 

Sven Schlesiger (Die Linke): Vielen Dank. – 
Herr Bürgermeister! Meine Damen und Herren! 
Ich habe eine Anfrage zum Schulhof der 
Roncalli-Schule. Dort ist das Piratenschiff 
gekentert und umzäunt worden. Jetzt mussten 
wir sehen, dass auch die Schaukel, die dort 
auf dem Schulhof steht, umzäunt worden ist 
und nicht mehr von den Kindern genutzt wer-
den kann. Wann passiert dort etwas? Denn 
wenn die Kinder dort vor immer mehr Zäunen 
stehen, macht das die Kinder sicherlich nicht 
glücklicher. – Vielen Dank.  

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Wir 
hatten gestern einen Termin und waren dort, 
um die Sanierung in der Schule darzustellen. 
Dabei ist gesagt worden, dass demnächst der 
Schulhof angepackt wird. Zu dem genauen 
Zeitpunkt können wir heute aber nichts sagen. 
Der vordere Bereich des Schulhofs soll aber 
demnächst entsprechend saniert werden. 

Sven Schlesiger (Die Linke): Das kann man 
doch zur Niederschrift beantworten, oder? 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Wir 
schauen, was wir konkret machen können.9 

Sven Schlesiger (Die Linke): Danke. 

                                                
8 siehe Ratssitzung am 1.10.2019, TOP 45.2 
9 Antwort der Verwaltung: 
 Nach dem Bericht der letzten TÜV-Prüfung ist 

das Spielgerät aus Sicherheitsgründen nicht 
mehr nutzbar und aufgrund der festgestellten 
Mängel abgängig. Aus diesem Grund wurde  
dieses bis zum Abbau auch eingezäunt. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Anfragen? – Das ist nicht der 
Fall. 

 
 
 
TOP 40 Anfragen der Ratsmitglieder 

 
 
 
TOP 40.1 Mündliche Anfragen der Ratsmit-

glieder 
- Bürgerhaushalt - Anfrage des 

Stadtverordneten Wolfgang 
Roth (Fraktion REGENBOGEN-
PIRATEN) 

- Baumschutzsatzung - Anfrage 
des Stadtverordneten Wolfgang 
Roth (Fraktion REGENBOGEN-
PIRATEN) 

- Sanierung der Straßen - Anfrage 
der Stadtverordneten Yvonne 
Andres (SPD-Fraktion) 

- Bushaltestelle Wilhelmstraße - 
Anfrage des Stadtverordneten 
Hans- Leopold Müller (Fraktion 
REGENBOGENPIRATEN) 

- Schwungscheibe vor der Burg 
Wissem - Anfrage des Stadtver-
ordneten Hans- Leopold Müller 
(Fraktion REGENBOGEN-
PIRATEN) 

- Kommunale Verkehrsüberwa-
chung - Anfrage des Stadtver-
ordneten Hans- Leopold Müller 
(Fraktion REGENBOGEN-
PIRATEN) 

- Restausbau Lürmannstraße - 
Anfrage des Stadtverordneten 
Heinz Fischer (SPD-Fraktion) 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es Anfragen der Ratsmitglieder? – Herr 
Roth. 

Wolfgang Roth (Regenbogen-Piraten-
Troisdorf): Danke schön. – Erstens. Wir haben 
mit dem Haushalt 2019/2020 ein neues Regu-
larium für den Bürgerhaushalt beschlossen; 
dafür sind auch Mittel hinterlegt worden. Das 
wird inzwischen nicht mehr über die Software 
und die Einbindung der Bürger direkt abgewi-
ckelt, sondern über die Ortsvorsteher. Können 
Sie den Status für 2019 darstellen? Dieser 
sollte bestimmte Punkte beinhalten: Ich möch-
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te den Grad der Beteiligung wissen. Also, wie 
viele Vorschläge sind gemacht worden? Wie 
viele Bürger – das als Vergleich zu den Vorjah-
ren – haben sich beteiligt? Welche Projekte 
waren das? Bitte geben Sie Anzahl und Inhalte 
an. Wie viele Vorschläge wurden umgesetzt, 
und wie hoch war der Wert? Wir hatten eine 
Verteilung auf die einzelnen Ortschaften. Wie 
ist die Verteilung in den Stadtteilen, was die 
Anzahl und den Wert angeht? – Das können 
Sie gerne zur Niederschrift beantworten.10 

Zweitens. Mir wurde heute direkt vor der Haus-
tür berichtet, dass sich bei uns in der Straße 
ein Baumfälldienst aufhält. Auf dem Grund-
stück stehen ausschließlich Bäume, die der 
Baumschutzsatzung unterliegen. Ich wohne 
in einem waldreichen Gelände mit sehr viel 
altem Baumbestand, und das Einzige, worauf 
man sich seit 15 Jahren verlassen kann, ist, 
dass am Wochenende, nämlich immer freitag-
nachmittags oder samstagmorgens, wenn das 
Ordnungsamt nicht erreichbar ist und keine 
Kräfte schicken kann, diese alten Bäume ver-
schwinden. Manchmal wird es sicherlich Auf-
lagen geben, die erfüllt werden, manchmal 
aber auch nicht. Mich interessiert also eines: 
Gibt es, wenn wir im Prinzip jetzt schon abse-
hen können, dass demnächst zehn oder zwölf 
Schwarzkiefern fehlen werden, eine Möglich-
keit, den neuen Besitzer des Geländes darauf 
hinzuweisen, dass ihn das teuer zu stehen 
kommen kann? Oder was können wir über-
haupt dagegen machen, außer abzuwarten, 
bis die Bäume weg sind? – Danke schön. 11 

                                                
10 Antwort der Verwaltung: 
 Aus den Mitteln, die den Ortsvorstehern zur 

Verfügung stehen, wurde im Jahr 2019 eine 
Maßnahme umgesetzt. Im Ortsteil Troisdorf-
West wurde ein Teil des Bismarckplatzes neu 
gestaltet. In allen übrigen Ortsteilen wurde im 
Jahr 2019 kein Projekt umgesetzt. Die Ortsvor-
steher sind nach wie vor im Austausch mit den 
ortsteilansässigen Vereinen und Ortsringen, um 
die Mittel bis Ende 2020 sinnvoll einzusetzen. 
Einige Ortsvorsteher haben zudem Aufrufe im 
Rundblick gestartet, um die Bürger*innen stärker 
einzubeziehen. 

11 Antwort der Verwaltung: 
 Eigentümerwechsel von Grundstücken mit ge-

schütztem Baumbestand gehen vonstatten, oh-
ne dass das für die Bearbeitung der Baum-
schutzsatzung zuständige Fachamt davon 
Kenntnis erhält. Natürlich können Nachbarn die 
neuen Eigentümer*innen direkt ansprechen und 
auf die Baumschutzsatzung hinweisen. Diese ist 
online verfügbar unter 
https://www.troisdorf.de/MediaLibrary/Content/S
ystem/Ortsrecht/6-8.pdf. Auch konkrete Anfra-

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das wird auch zur Niederschrift beantwortet. – 
Frau Andres, bitte. 

Yvonne Andres (SPD): Danke, Herr Bürger-
meister. – Herr Bürgermeister, ich habe schon 
öfter, wie Sie sich sicherlich erinnern können, 
eine Frage zur Sanierung der Bergheimer 
Straße, Eschmarer Straße, Kirchthaler Straße 
usw. gestellt. Mittlerweile bezieht sich meine 
Frage auch auf die Raiffeisenstraße. Die Ver-
waltung hat in der Niederschrift über die letzte 
Sitzung des Umwelt- und Verkehrsausschus-
ses geschrieben: 

„Die Fahrbahn der Bergheimer Straße wird 
saniert, sobald der Abwasserbetrieb […] 
notwendige Leitungsarbeiten […] durchge-
führt hat. 

Der Abwasserbetrieb muss also noch Leitun-
gen verlegen. – Weiter heißt es: 

„Nach Aussagen des ABT sind die Arbeiten 
für dieses Jahr fest eingeplant.“ 

Dieses Jahr ist das Jahr 2020. 2019 sollte die 
Sanierung übrigens schon beginnen. Aber gut. 
– Dann heißt es: 

„Für die weiteren Straßen liegt keine Sanie-
rungsplanung vor. Hier werden bei Bedarf 
[…] lediglich punktuelle Arbeiten ausge-
führt. Großfläche Verbesserungen […] sind 
gemäß politischer Beschlusslage nach der 
endgültigen Fertigstellung der L332n vor-
gesehen.“ 

Nun ist es ja von der L332n bis dahin auf dem 
Balkan ein Stück Weg. Ich wollte das nur mal 
angemerkt haben. Denn ich erinnere mich 
daran, in den Unterlagen zum Rat eine Anfra-
ge gelesen zu haben, mit der sich, ich glaube, 
die Linken nach den Kosten und Plänen für 
eine Sanierung der Straßen in Troisdorf er-
kundigt haben. Ich möchte von der Verwaltung 
wissen, ob die Sanierung von Straßen in 
Troisdorf über die Eschmarer Straße hinaus 
angedacht ist. Denn die Straßen gehen mehr 
und mehr kaputt. Soll dann der Bürger zur 
Grundsanierung herangezogen werden, oder 
wie stellen Sie sich das vor? Ich bitte jetzt also 
um eine Antwort auf meine Frage: Wie sieht es 
mit der Sanierung der kaputten Straßen in 
Troisdorf aus? 

                                                                    
gen an das Amt für Umwelt- und Klimaschutz 
sind möglich. 

https://www.troisdorf.de/MediaLibrary/Content/System/Ortsrecht/6-8.pdf
https://www.troisdorf.de/MediaLibrary/Content/System/Ortsrecht/6-8.pdf
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Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das beantworten wir zur Niederschrift, Frau 
Andres.12 – Gibt es weitere Anfragen im öffent-
lichen Teil? – Herr Müller, bitte schön. 

Leopold Müller (Regenbogen-Piraten-
Troisdorf): Ich habe drei Fragen, die auch zur 
Niederschrift beantwortet werden können. 

Es geht erstens um die Translozierung der 
nicht mehr gebrauchten Bushaltestelle Wil-
helmstraße zum Haus Rott, wo es zwei Bus-
haltestellen geben könnte, wo aber momentan 
noch keine Überdachung da ist. Die ist schon 
mal angedacht worden, und ich meine, die sei 
sogar schon einmal versprochen worden. Die 
Bushaltestelle in der Wilhelmstraße, die nicht 
mehr gebraucht wird, steht dort aber immer 
noch.13 

Zweitens. Es gibt vor der Burg Wissem eine 
Schwungscheibe. Die ist vor anderthalb Jah-
ren aufgrund von Verunfallungsgefahr demon-
tiert worden, und entsprechend der Beschluss-
lage im Kulturausschuss sollte diese auch 
nicht mehr ersetzt werden. Die ist seit andert-
halb Jahren eingezäunt, und ich meine, wenn 
das Teil nicht mehr repariert wird, kann man es 
auch gänzlich abbauen.14  

Drittens geht es mir um die kommunale Ver-
kehrsüberwachung, die eigentlich ab dem 
01.01.2020 anlaufen sollte. Das ist bislang 
nicht geschehen, was zumindest auch daran 
liegt, dass die Leitstelle für diese kommunale 
Verkehrsüberwachung im eigenen Hause noch 
nicht besetzt werden konnte. Falls diese Stelle 

                                                
12 Antwort der Verwaltung: 
 Über den Sanierungsumfang der städtischen 

Straßen für 2019/2020 wurde in der Sitzung des 
Umwelt- und Verkehrsausschusses am  
11.Juli 2019, unter TOP 12, ausführlich infor-
miert und beraten. Voraussichtlich in der nächs-
ten UVA-Sitzung am 7. Mai 2020 wird der Politik 
eine modifizierte Arbeitsliste für 2020 vorgestellt. 

13 siehe Anlage 2 
14 Antwort der Verwaltung: 
 Die Große Balancierscheibe wurde nach einer 

TÜV Prüfung im Frühjahr 2019 zunächst abge-
sperrt, dann zwecks Reparatur abgebaut. Neben 
der Scheibe mussten auch Fundament und Fall-
schutz erneuert werden. Dies ist erfolgt, die Ba-
lancierscheibe ist wieder freigegeben. 

 Nicht mehr zu reparieren und deswegen aus 
Sicherheitsgründen ersatzlos abgebaut werden 
mussten der Pendelstein vor dem Sika-
Wildgehege, die Pirouette = kleine Balancier-
scheibe und die Lilienwippe hinter dem Herren-
haus der Burg Wissem. 

weiterhin unbesetzt bleibt, möchte ich wissen, 
ob angedacht ist, eine Neuausschreibung die-
ser Stelle vorzunehmen. – Danke schön.15 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das beantworten wir, wie gewünscht, zur Nie-
derschrift. – Herr Fischer, bitte schön. 

Heinz Fischer (SPD): Ich versuche, mich 
kurzzufassen. Das müsste eigentlich auch 
möglich sein, weil diese Anfrage immer wieder 
mal von mir gestellt wird. Ich bekomme auch 
immer wieder Antworten, aber diese erweisen 
sich leider meistens als nicht wirklich zutref-
fend. 

Seit Jahren ziehen wir einen Betrag für den 
Restausbau eines Teilstückes der Lürmann-
straße mit durch unseren Haushalt. Meine 
letzte Anfrage diesbezüglich stellte ich irgend-
wann einmal im letzten Quartal 2019. Diese 
wurde dann mit der Antwort beschieden, An-
fang 2020 würden diese Bauarbeiten begin-
nen. So, jetzt haben wir Anfang 2020, wir ste-
hen sogar kurz vor dem Ende des Februars. 
Ich stelle also wieder die Frage: Gibt es mitt-
lerweile einen konkreten Termin, wann es los-
geht? – Herr Esch nickt mit dem Kopf. Es wäre 
schön, wenn Sie mir diesen mitteilen könnten. 
– Danke. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das macht er gleich unter vier Augen. 

Heinz Fischer (SPD): Ist das geheim? 

(Heiterkeit) 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Er 
kann auch hierherkommen, wenn das für alle 
anderen so wichtig ist.  

Heinz Fischer (SPD): Vielleicht kann auch 
Herr Schaaf etwas dazu sagen. 

Technischer Beigeordneter Walter Schaaf: 
Herr Esch macht das schon. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Frau Andres. 

                                                
15 Antwort der Verwaltung: 
 Das Personalauswahlverfahren ist abgeschlos-

sen und die Stelle wird zum 01.05.2020 besetzt. 
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Yvonne Andres (SPD): Danke, Herr Bürger-
meister. – Ich habe noch eine Frage zur Kon-
trolle des ruhenden Verkehrs in den Stadttei-
len. Es gibt in Eschmar zurzeit zwei mir be-
kannte schwierige Fälle, und zwar erstens die 
Ecke Rheidter Straße/Rheinstraße. Dort hat 
sich die Verwaltung die Situation sogar schon 
einmal vor Ort angeschaut, meint aber, es sei 
nicht so schlimm. 

Es gibt jetzt noch einen zweiten Fall; dazu 
werde ich demnächst einen Antrag, versehen 
mit einem Foto, stellen. In der Straße Im Krug 
gibt es eine Tiefgaragenausfahrt, und im Be-
reich der Tiefgaragenausfahrt – das Foto be-
weist es – steht – wie soll ich sagen? – ein 
hoher Lieferwagen, ein Kastenwagen einer 
Firma, der die Sicht versperrt. Dort ist es auch 
schon zu einem Unfall mit Blechschaden ge-
kommen. Denn die Straße ist eng, und derje-
nige, der sozusagen blind aus der Tiefgarage 
fährt, gerät unweigerlich in den Gegenverkehr. 
Irgendwie muss er schließlich diesen dicken 
Lieferwagen umschiffen; er sieht aber nichts. 
Ich möchte wissen, ob es Politessen gibt, die 
das gelegentlich ahnden, und ob die Verwal-
tung die Möglichkeit sieht, an solchen Ecken 
Schraffuren anzubringen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Es 
gibt solche Politessen, und es ist möglich. 

Yvonne Andres (SPD): Dann bitte ich darum. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Anfragen? – Das ist nicht der 
Fall. 

Damit schließe ich den öffentlichen Teil der 
Ratssitzung. 

Ich bedanke mich bei Ihnen und Herrn Krantz 
für Ihr Erscheinen und Ihr Interesse, wünsche 
Ihnen einen schönen Nachhauseweg und ei-
nen angenehmen Restabend. 

(Allgemeiner Beifall) 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
Troisdorf, den 7. April 2020 
 
 
 
 
 

Klaus-Werner Jablonski Christoph Filla Guido Reichwald 
(Bürgermeister) (Schriftführer für die Textdo-

kumentation) 
(Schriftführung) 
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Zu 1) 
Im Jahr 2019 wurden im Straßenbau im Rahmen investiver Maßnahmen 3.613.987 € investiert.  
 
Im Bereich der laufenden Substanzerhaltung wurde für 2019 ein Ansatz von 934.000 € zur Verfügung 
gestellt. Die gesamte Summe wurde hier verausgabt bzw. wurde bereits beauftragt. 
Markierungsarbeiten haben in einem Auftragswert von 9.380 € stattgefunden (Ansatz 2019: 10.000 €). 
Im Bereich der Lichtsignalanlagen wurden im Jahre 2019 151.171 € ausgegeben bzw. beauftragt 
(Ansatz 2019: 160.000 €). 
 
Zu 2) 
Auf Grund von personellen Umstrukturierungen haben im Bereich der klassischen Fahrradinfrastruktur 
keine investiven Belastungen stattgefunden. Für die genehmigte Haushaltsmittel von 2019 wird in 
Höhe von 596.859 € (Stand 03.02.2020) ein Antrag auf Übertragung der Haushaltsmittel getätigt, 
sodass hier die Gelder in den einzelnen Projekten in diesem Jahr investiert werden können. Die 
Projekte wurden im Jahre 2019 mit den zur Verfügung stehenden personellen Kapazitäten weiter 
vorangetrieben, konnten jedoch nicht abgeschlossen werden. Bei den zu übertragenden 
Haushaltsmitteln sind beispielsweise ca. 136.000 € für die Erweiterung der Fahrradabstellanlage in 
Spich enthalten. Die Arbeiten dort werden im März beginnen. Aufgrund langer Lieferzeiten und der 
darauf abgestimmten Tiefbauarbeiten konnte kein früherer Maßnahmenbeginn erreicht werden. Des 
Weiteren beinhaltet die Summe den Pauschalbetrag in Höhe von 145.000 € für die Fahrradbrücke 
zwischen FWH und Menden. Darüber hinaus sind darunter enthalten 20.000 € für die provisorische 
Radwegeverbindung der Rheinstraße und 291.000 € für die bauliche Umsetzung des 
Radwegekonzeptes. 
 
Es ist deutlich hervorzuheben, dass auch Investitionen im Bereich des Straßenbaus der 
Fahrradstruktur zu Gute kommen und die Fahrradfahrer durch Ausbau und Sanierung von Straßen 
profitieren. Dazu zählen beispielsweise die Errichtung von gemeinsamen Geh- und Radwegen. 
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Antworten der Verwaltung:  
 
zu: Bushaltestelle Wilhelmstraße  
Der Rückbau des Fahrgastunterstandes musste aus dem sich aktuell in Abwicklung befindenden 
Bauprogramm 2019, also dem weiteren barrierefreien Umbau von Haltestellen, herausgenommen 
werden, da durch die allgemeine Teuerung in diesem Bereich  die Haushaltsmittel in diesem Budget 
nicht ausreichen. Der Umbau soll an die Haltestelle B8-Hauptstraße/ Rodderstraße erfolgen. Dort 
steht nur ein provisorischer Unterstand ohne Beleuchtung in beengten Verhältnissen. Die Verwaltung 
wird prüfen, ob dies bereits in 2020 möglich ist. 
 
Die Stadt wird in Rückkopplung mit der RSVG prüfen, an welchen Haltestellen ohne Wetterschutz ein 
grundsätzlicher Bedarf besteht, ein Wartehäuschen zu installieren. Auf Troisdorfer Stadtgebiet 
verfügen 46 Bushaltestellen über kein Wartehäuschen. An vier Standorten werden in den kommenden 
Monaten Wartehäuschen installiert. Darüber hinaus gibt es aktuell keine weiteren Planungen.  
 
Die Verwaltung ist bestrebt, die Situation in Zukunft weiter zu optimieren und die Ausstattung der 
Bushaltestellen zu verbessern. Im Vorfeld der Haushaltsplanberatungen werden überschlägige 
Kostenermittlungen stattfinden, damit für die Aufrüstung der Bushaltestellen entsprechende 
Haushaltsmittel im nächsten Jahr zur Verfügung gestellt werden können. 
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